
 

 

Viernes 02 de Febrero 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
En Edomex, arranca 30 Congreso Mexicano de la Industria de la Construcción 

(2024-02-01, Alondra Ávila, Milenio (sitio), )  

El 30º Congreso Mexicano de la Industria de la Construcción, Región Centro País, ha comenzado 
con una serie de reuniones para discutir temas de infraestructura. Durante la primera reunión, los 
miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) presentaron 
datos recopilados durante los últimos tres años sobre infraestructura hídrica y los problemas que 
enfrentan los gobiernos municipales para proporcionar agua a la población. El líder nacional de 
la CMIC, Francisco Javier Solares Alemán, destacó que el problema del agua en México no es 
la falta de recursos, sino una mala distribución. Mencionó la propuesta de que los afiliados de la 
CMIC aporten un 5% de sus proyectos al gobierno federal para generar un organismo autónomo 
o un Instituto Técnico de Planeación para planificar, evaluar y ayudar al gobierno a tomar 
decisiones en infraestructura. La próxima reunión del Congreso se llevará a cabo en Monterrey y 
discutirá la relocalización o el nearshoring. 

Así Sucede EDO.MEX (sitio),  
 
CMIC presentará diagnóstico de infraestructura del país a aspirantes a la presidencia 

(2024-02-01, Alondra Ávila, Milenio (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) presentará un diagnóstico de 
la infraestructura del país a los aspirantes a la Presidencia de la República, con el objetivo de 
influir en las políticas públicas del próximo sexenio. El Presidente nacional de la CMIC, 
Francisco Javier Solares Alemán, enfatizó la necesidad de una planeación integral a mediano 
y largo plazo, destacando que los dineros públicos destinados a la conservación de 
infraestructura no han sido suficientes. Además, Solares Alemán refirió la importancia de combatir 
la inseguridad y las extorsiones, destacando la necesidad de fomentar la cultura de la denuncia 
y trabajar con las autoridades para combatir la corrupción y la impunidad. 
 
Infraestructura, Nearshoring, Energía y Vivienda, temas del Congreso Mexicano de la 
Industria de la Construcción 

(2024-02-01, Karina Villanueva, H Grupo Editorial EDO.MEX (Sitio), )  

Durante el 30 Congreso Mexicano de la Industrial de la Construcción Región Centro País, el 
presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Francisco 
Javier Solares Alemán, destacó la importancia del diálogo y el intercambio de ideas para 
generar soluciones en temas de infraestructura. En conferencia de prensa, Solares Alemán 
señaló que es fundamental que los aspirantes a la presidencia de México conozcan la situación 
actualizada de la infraestructura del país. Además, mencionó la necesidad de abordar temas 
como la infraestructura hídrica, la escasez de agua, el nearshoring, comunicaciones, energía y 
vivienda. Al finalizar el Congreso, se llevará a cabo un foro en la Ciudad de México donde se 
presentarán las conclusiones y propuestas para los candidatos a la presidencia. En cuanto a la 
seguridad, Solares Alemán reconoció que la inseguridad es un problema global que afecta a otros 
países de América Latina, y destacó la importancia de denunciar los delitos ante las autoridades. 
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Entregará CMIC documento de propuestas a candidatos y candidatas a la presidencia de 
la República 

(2024-02-01, Sandra Hernández, El Sol de Toluca (sitio), )  

El sector de la construcción en el Estado de México continúa en franca recuperación y, para este 
primer tramo del año, espera un crecimiento concretamente en el rubro de infraestructura general; 
por lo que, ante ello, y los retos que se vendrán en materia electoral, debido a la renovación de 
la presidencia de la República además de elecciones locales y federales-, el próximo 2 de junio, 
este 1 de febrero llevarán a cabo el Trigésimo Congreso del sector en la ciudad de Toluca. En 
entrevista con El Sol de Toluca, Arnulfo Martínez Sánchez, presidente estatal de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), adelantó que se tratará de conformar las 
mejores propuestas del sector para que, en el momento que se nombren candidatas y candidatos 
de los diferentes partidos a la presidencia de la República, entreguen un documento sobre la 
realidad actual de esta importante actividad económica. Por ende, será durante su Trigésimo 
Congreso, y ante la presencia de su líder nacional, Francisco Javier Solares Alemán, en donde 
se reunirán empresarios de la zona centro del país, provenientes de los estados de Querétaro, 
Hidalgo, Tlaxcala, Ciudad de México, Puebla y Morelos, con el objetivo de visualizar: ¿cuál será 
su futuro? y ¿cómo ven la necesidad en todos los sectores económicos involucrados en esta 
industria a corto, mediano y largo plazos?. 
 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción desarrolla el 30 congreso de la 
Construcción en cinco sedes, la primera es el Estado de México. 
(2024-02-02, Felipe González, EdoMex 102.9 ACIR Toluca, )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción desarrolla el 30 congreso de la 
Construcción en cinco sedes, la primera es el Estado de México. Francisco Javier Solares, 
Presidente de la CMIC explicó que se busca definir posibilidades de solución y oportunidades. 

LUIS MÉNDEZ JALED 
 
Abordará CMIC nacional retos de la industria de la construcción en Tijuana 

(2024-02-01, Redacción, Diario Tijuana BC (sitio), )  

Luis Méndez Jaled, aspirante a presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC), visitó Tijuana para hablar sobre su plan de trabajo para el organismo. 
Méndez Jaled destacó la importancia de Tijuana para la CMIC y los retos que enfrenta, como la 
construcción vertical y la necesidad de infraestructura para responder a la demanda. La CMIC es 
un sector de gran calado, representando entre el 7% y 8% del PIB y más de 4 millones de empleos 
a nivel nacional. Méndez Jaled busca fomentar la unidad y trabajar en conjunto con CMIC Tijuana 
para aterrizar programas de capacitación y abrir la obra pública a empresas constructoras locales. 

Zona MX BC (Sitio),  
CONSTRUCCIÓN 

 
Reconstrucción de Acapulco, más rápida de lo previsto: Concanaco 

(2024-02-02, Roberto Valadez, Milenio Diario, . 18)  

La reconstrucción de Acapulco después del huracán Otis será más rápida de lo previsto, con una 
recuperación plena en menos de cinco años, según el presidente de la Confederación de 
Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), Héctor Tejada 
Shaar. Cerca del 40% de los restaurantes ya están en operación, mientras que el avance en los 
comercios y tiendas de conveniencia es del 70%. La Asociación Mexicana de Instituciones de 
Seguros (AMIS) ha pagado 7,691 millones de pesos en anticipos e indemnizaciones por daños 
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en diferentes sectores, incluyendo viviendas, infraestructura, hoteles y restaurantes. La AMIS 
estima que los siniestros registrados por Otis ascienden a 36,913 millones de pesos, con el 48% 
destinado a infraestructura. Los grupos hoteleros ya han recibido anticipos de coberturas por 
2,108 millones de pesos. 
 
Seguros pagaron 7 mil 691 mdp para reactivar la actividad económica en Guerrero: AMIS 

(2024-02-01, Fernanda Murillo, Milenio (sitio), )  

La Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS) ha realizado pagos por un total de 
7,691 millones de pesos para ayudar en la recuperación de empleos y la generación de nuevos 
empleos tras los daños causados por el huracán Otis en Guerrero. Del total, el 27% se destinó a 
hoteles, el 24% a viviendas y el 48% al resto de los giros económicos, incluyendo pequeñas y 
medianas empresas, restaurantes, embarcaciones, autos e infraestructura. La AMIS estima que 
los daños causados por el huracán Otis ascienden a 36,913 millones de pesos, de los cuales 7.5 
de cada 10 pesos se destinan a hoteles, supermercados, farmacias, restaurantes y otras 
empresas aseguradas. Además, las aseguradoras han realizado una valuación urgente de 
17,991 viviendas y han proporcionado anticipos y pagos por un total de 1,852 millones de pesos. 
 
El Espectador // Más obra, menos inversión 

(2024-02-02, Hiroshi Takahashi, El Sol de México, . 5)  

La industria de la construcción está mostrando signos de recuperación, con un aumento en el 
número de proyectos en ejecución, según un análisis de la consultora BIMSA Reports. Sin 
embargo, la transición presidencial y la disminución de las obras de infraestructura han llevado a 
una reducción en la inversión en el sector. En 2022, se registraron 10,717 construcciones en el 
sector formal, un aumento del 9% en comparación con el año anterior. De estas, 9,303 estaban 
en fases iniciales de desarrollo, mientras que 1,414 eran proyectos de inversión en busca de 
desarrolladores o financiamiento. Aunque la inversión en el sector formal ha disminuido un 0.46% 
en comparación con 2022, los expertos señalan que esta caída es normal en los últimos años de 
cada sexenio presidencial. 
 
Evelyn, comprometida con desarrollo de Guerrero 

(2024-02-02, Redacción, La Razón de México, . 8)  

La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado Pineda, ha enfatizado su compromiso con el 
desarrollo de la entidad a través de diversas acciones en infraestructura carretera, salud, 
vivienda, educación y más. Durante una visita a la comunidad de Barra de Tecoanapa, inauguró 
un Sistema de Agua Potable que beneficiará a más de mil personas. Además, se están planeando 
proyectos de drenaje sanitario, rehabilitación de caminos y parques, entre otros. Salgado Pineda 
ha destacado la importancia de las obras para el desarrollo del estado, y se ha comprometido a 
continuar trabajando en este sentido. 
 
Tenemos un compromiso para consolidar las obras que requieren los habitantes de 
Guerrero: Evelyn Salgado 

(2024-02-02, Enfoque Informativo, Enfoque Informativo Guerrero GRO (sitio), )  

La gobernadora Evelyn Salgado Pineda realizó una gira de trabajo en el municipio de Marquelia, 
Guerrero, donde inauguró un sistema de agua potable y puso en marcha la pavimentación de un 
entronque carretero. Durante su visita, Salgado Pineda reiteró su compromiso con el desarrollo 
de la entidad, a través de acciones en infraestructura carretera, salud, vivienda y educación. La 
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gobernadora también anunció una inversión de 40 millones de pesos para obras en Marquelia en 
2024. Las inauguraciones incluyeron la pavimentación de la calle principal en Barra de 
Tecoanapa, un sistema de agua potable en Las Peñitas y la pavimentación del camino entronque 
carretero Marquelia Barra de Teconoapa- La Ceniza. 
 
Pega la crisis a empresarios de la construcción en Acapulco, tras Otis 

(2024-02-02, Redacción, El Informante (sitio), )  

La industria de la construcción en Acapulco está enfrentando una crisis económica debido a la 
falta de mano de obra y contratos para la reconstrucción de la ciudad, tras el paso del huracán 
Otis. Los empresarios de la construcción y los propietarios de camiones de carga están sufriendo 
las consecuencias, ya que muchos de ellos carecen de contratos colectivos. A pesar de la 
necesidad de mano de obra en la ciudad, la gente prefiere recibir apoyos económicos y 
despensas en lugar de buscar trabajo. Los empresarios de la construcción esperan que, una vez 
que se reactive la reconstrucción de la ciudad, el gobierno federal los considere para los contratos 
de trabajo. 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Dan línea pro Claudia a sindicato de Pemex 

(2024-02-02, Benito Jiménez, Reforma, . 1)  

El sindicato petrolero, que solía ser un voto duro para el PRI, ahora apoya a Claudia Sheinbaum, 
aunque no a Morena. El líder sindical, Ricardo Aldana, convocó a sus seguidores a apoyar a 
Sheinbaum debido al descontento con la administración de Pemex durante el sexenio pasado. El 
sindicato petrolero representa al menos medio millón de votos. 
 
Crimen infunde terror, inhibe y hasta asesina a candidatos 

(2024-02-02, Amalia Escobar, Arturo de Dios Palma, Alelhí Salgado, El Universal, . 1,6)  

Los partidos políticos en Guerrero decidieron no postular candidatos en regiones como Tierra 
Caliente, Costa Grande y el norte debido a la violencia que impera en esos territorios. Movimiento 
Ciudadano, Morena y el PRI han tomado esta decisión para proteger a sus militantes y 
abanderados. En lo que va del proceso electoral, tres aspirantes han sido asesinados en 
Guerrero. 
 
Armas traficadas de EU llegan a Chiapas 

(2024-02-02, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1,13)  

Un informe de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana revela que las armas traficadas 
de Estados Unidos llegan a Chiapas, México, después de recorrer tres rutas que atraviesan 15 
estados mexicanos. Las armas salen de seis estados de Estados Unidos, incluyendo 
Washington, Utah y Colorado, y entran a México por ciudades como Tijuana y Ciudad Juárez. La 
estrategia implementada para frenar el flujo ilícito de armas en la frontera norte se inició en 
diciembre de 2019. 
 
López Obrador exige a EU disculpa por calumniarlo 

(2024-02-02, Alonso Urrutia, La Jornada, . 1,5)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, exigió una disculpa al gobierno de 
Estados Unidos por las acusaciones de recibir recursos del narcotráfico en su campaña electoral 
de 2006. Afirmó que estas filtraciones dañan su imagen y cuestionó la falta de pruebas en las 
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acusaciones. A pesar de esto, López Obrador aseguró que mantendrá buenas relaciones con 
Estados Unidos, pero considera que este tipo de actitudes no son propias de una buena vecindad. 
 
Xóchitl ficha a Beltrones, Malova y Aureoles para movilizar el voto 

(2024-02-02, Israel Navarro, Milenio Diario, . 1,4,5)  

Xóchitl Gálvez ha fichado a ex gobernadores como Manlio Fabio Beltrones, Mario López Valdez 
y Silvano Aureoles para movilizar el voto en las elecciones de 2024. También ha pactado con 
Joaquín Coldwell, Francisco Ramírez Acuña y Miguel Márquez, argumentando que "han ganado 
elecciones". La candidata ha buscado aliarse con figuras tradicionales de la política, a pesar del 
debate sobre la inclusión de líderes de la sociedad civil en las listas plurinominales. 
 
Récord histórico en flujo de remesas a México 

(2024-02-02, Ana Martínez, El Financiero, . 1,4)  

En 2023, México recibió un récord histórico de remesas por un monto de 63,313 millones de 
dólares, lo que representa un aumento del 7.6% en comparación con el año anterior. Este flujo 
de remesas ha estado en aumento durante 10 años consecutivos, y se estima que en 2024 podría 
alcanzar entre 66,000 y 68,000 millones de dólares. A pesar de esto, se prevé que el crecimiento 
de las remesas se moderará en los próximos meses debido a la desaceleración de la economía 
estadounidense y a la apreciación del peso mexicano. 
 
Morena pide juicio político a ministro por invalidar la reforma eléctrica 

(2024-02-02, Redacción, El Economista, . 1,4,5)  

El grupo parlamentario de Morena amenazó con presentar una solicitud de juicio político contra 
el ministro Alberto Pérez Dayán por otorgar el voto de calidad que declaró inconstitucional la Ley 
de la Industria Eléctrica. Los diputados argumentan que se violó la Ley Orgánica de la SCJN al 
no seguir otro procedimiento antes de ejercer el voto de calidad. Sin embargo, expertos en 
derecho consideran que esta acción es un despropósito y refleja revanchismo político. El voto de 
calidad está previsto en la Ley de Amparo y su uso no implica una responsabilidad administrativa 
ni política. 
 
Llegan remesas por más de 63 mil mdd 

(2024-02-02, Miguel Ensastigue, El Sol de México, . 1,12)  

En 2023, los connacionales en el extranjero enviaron a México un monto récord de remesas de 
63,312.6 millones de dólares, el más alto desde que se tiene registro en 1995. Sin embargo, la 
apreciación del peso frente al dólar afectó el valor de las remesas en pesos, lo que resultó en 
una pérdida de poder adquisitivo del 10.21% respecto al año anterior. Guanajuato fue el estado 
que recibió la mayor cantidad de remesas, seguido de Jalisco y Michoacán. 
 
AMLO va pr otra Reforma eléctrica 

(2024-02-02, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1,4)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, anunció que presentará una nueva 
iniciativa de reforma constitucional en materia eléctrica para proteger al sector y considerar a la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) como una industria estratégica de interés público. La 
oposición en la Cámara de diputados advirtió que rechazará la nueva iniciativa. El presidente 
acusó al Poder Judicial de violar el procedimiento al tener un voto de calidad a favor de su propio 
proyecto. 
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Avanza pago de seguros 

(2024-02-02, Redacción, El Heraldo de México, . 20)  

La Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS) ha pagado cinco mil 839 millones 
de pesos en anticipos e indemnizaciones por los daños causados por el huracán Otis. Estos 
pagos han permitido la reconstrucción de hoteles, comercios, restaurantes e infraestructura, 
contribuyendo a la recuperación económica de la región. En total, se estima que los daños 
ascienden a 36 mil 913 millones de pesos, con el 75% destinado a hoteles, supermercados, 
farmacias, restaurantes y pequeñas y medianas empresas aseguradas. Más de 2,557 comercios 
y restaurantes han reabierto gracias a los pagos de seguros, mientras que más de 100 hoteles 
han recibido anticipos de coberturas por más de dos mil 108 millones de pesos. 
 
Las nuevas reglas laborales 

(2024-02-02, Ruben Zermeño, Reporte Indigo Cinco Días, . 1,12,13)  

La entrada en vigor de la ley que regula el home office, el aumento del salario mínimo y la tabla 
de enfermedades del trabajo abre la posibilidad de disminuir la jornada laboral, incrementar el 
aguinaldo y los días de paternidad. Sin embargo, la politización de estos temas y la polarización 
en el Congreso de la Unión dificultan la aprobación de estas reformas. La reducción de la jornada 
laboral a 40 horas y la garantía de una pensión digna son algunos de los temas pendientes de 
discusión. 
 
Financian megaobras a través del Ejército 

(2024-02-02, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1,3)  

El Gobierno de México ha autorizado a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) recibir 17 
mil millones de pesos adicionales en 2023 para financiar proyectos como el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA), el Tren Maya y Mexicana de Aviación. Estos recursos no 
estaban contemplados en el presupuesto original aprobado por los diputados. El informe de 
Hacienda también revela que el Tren Maya recibió 14 mil millones de pesos y Mexicana de 
Aviación recibió 1,734 millones de pesos. 
 
A cuatro semanas del Abierto Mexicano de Tenis complicado panorama en Acapulco, 
Guerrero 

(2024-02-02, Tanya Acosta, Uno más Uno, . 12)  

El futuro del puerto de Acapulco es incierto tras el paso del huracán "Otis", lo que podría afectar 
la celebración del Abierto Mexicano de Tenis en febrero. La reconstrucción de habitaciones, 
departamentos y negocios va lenta debido a la falta de transporte público, la escasez de 
materiales y mano de obra, y la falta de pago a los asegurados. El transporte de taxis y camiones 
no se ha regularizado debido a amenazas del crimen organizado, lo que ha llevado a la muerte 
de taxistas y la quema de unidades. La falta de transporte ha afectado a los turistas y al 
aeropuerto, que sigue sin ser reparado. El 40% de los locales en la zona de la Costera y del 
Acapulco tradicional están abiertos pero con poca mercancía. El Abierto Mexicano de Tenis se 
ha vendido en su totalidad, pero la asistencia de las principales figuras del tenis internacional aún 
no se ha confirmado. La inseguridad es una preocupación, y el estado de Guerrero se está 
perdiendo ante el crimen organizado y el desgobierno de los alcaldes morenistas. Si el turismo 
no regresa para el inicio del Abierto Mexicano de Tenis, habrá un grave impacto social y 
económico en Guerrero. 
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Tiroteo entre polis y civiles deja 3 muertos 

(2024-02-02, Redacción, Basta, . 33)  

Tres personas murieron en un enfrentamiento entre civiles y fuerzas de seguridad en Apodaca, 
Nuevo León, México. Después de que los civiles realizaran disparos al aire, la policía y el ejército 
mexicano respondieron, lo que llevó a una persecución que se extendió por la carretera a Huinala 
y la autopista del Aeropuerto. Los civiles huyeron en un vehículo, pero se estrellaron contra una 
camioneta de transporte de personal y murieron en el lugar después de recibir al menos 30 
disparos. Se desconoce si los civiles pertenecían a una célula delictiva. 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Pide IP ajustar programa 

(2024-02-02, Verónica Gascón, Reforma, . 6)  

El presidente de la Comisión de Educación del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Pablo 
González Guajardo, ha pedido ajustes al programa Jóvenes Construyendo el Futuro para evitar 
el abandono de los becarios y una mayor rendición de cuentas. González Guajardo sugiere 
fortalecer el programa en cinco áreas prioritarias: vinculación y capacitación, apoyo a tutores, 
reducción del abandono, mejora de la empleabilidad y generación de oportunidades, y 
fortalecimiento de los mecanismos de seguimiento, evaluación, transparencia y rendición de 
cuentas. El programa, que ha invertido 115 mil millones de pesos en 2.9 millones de becarios en 
cinco años, requiere una educación de calidad y un aumento de la inversión en educación para 
lograr un país próspero y desarrollado. 
 
Sector privado pide respeto a decisión de Corte sobre industria eléctrica 

(2024-02-01, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), )  

El fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación de declarar inconstitucional la Ley de la 
Industria Eléctrica de marzo del 2021 debe respetarse, según el presidente del Consejo Mexicano 
de Negocios, Rolando Vega. El Consejo Coordinador Empresarial (CCE), que representa a más 
de 50 organizaciones empresariales, también respeta la decisión de la Corte. La reforma eléctrica 
que incluirá el Ejecutivo en el paquete del 5 de febrero, a pesar de los tiempos electorales, debe 
ser evaluada para asegurar la certidumbre. El presidente de la Confederación de Cámaras 
Industriales (Concamin), José Abugaber, considera que esta decisión regresa al estado anterior 
a los cambios de marzo de 2021, permitiendo la libre competencia y una CFE fuerte. 
 
60% de Jóvenes Construyendo el Futuro han conseguido trabajo 

(2024-02-02, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), )  

El programa Jóvenes Construyendo el Futuro ha beneficiado a más de 3 millones de jóvenes de 
18 a 29 años en México, con un 60% de ellos consiguiendo empleo, según datos de la Secretaría 
del Trabajo y Previsión Social (STPS). El programa ofrece apoyo económico y seguros médicos 
a los jóvenes, así como la oportunidad de aprender en más de 300 empresas participantes. El 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha reconocido la importancia de la educación integral 
de los jóvenes y ha destacado la necesidad de asegurar su inclusión en el mercado laboral. El 
programa ha sido exitoso gracias a la colaboración entre el sector público y privado, lo que ha 
demostrado ser un agente de cambio esencial para su éxito. 
 
Se da impulso a 2.9 millones de becarios: CCE 

(2024-02-02, Redacción, Milenio Diario, . 16)  
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El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) 
han renovado su compromiso con el programa Jóvenes Construyendo el Futuro, que ha 
beneficiado a 2.9 millones de jóvenes en los últimos cinco años. El CCE destaca la importancia 
de este programa, ya que alrededor del 25% de los jóvenes entre 18 y 29 años en México no 
participan en procesos educativos o productivos, una cifra que ha aumentado debido a la 
pandemia. El CCE también reconoce que el programa ha sido útil para el sector privado, ya que 
muchos de los becarios han sido contratados por las empresas después de completar su 
capacitación. 
 
Fallos sobre Ley Eléctrica deben respetarse y son buena señal para inversiones: expertos 

(2024-02-01, Yeshua Ordaz, Giselle Soriano, Milenio (sitio), )  

La Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nacional (SCJN) amparó a seis empresas 
contra la Ley de la Industria Eléctrica, lo que podría enviar una señal positiva para la llegada de 
nuevas inversiones por el nearshoring. Edmond Grieger, especialista y socio del bufete Von 
Wobeser y Sierra, destacó que esta decisión abre un mercado competitivo y abierto para 
empresas que buscan suministro de energía limpia y confiable a buenos precios. José Abugaber, 
jefe de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), dijo que la resolución de la SCJN 
es inapelable y se deberá respetar el marco constitucional, lo que podría revertir la reforma 
constitucional de 2013. La cámara empresarial está a favor de fortalecer a la CFE y permitir una 
competencia libre en el sector energético. El gobierno federal impugnará el fallo de la SCJN. 
 
Reconstrucción de Acapulco será más rápida de lo proyectado: Concanaco-Servytur 

(2024-02-01, Roberto Valadez, Milenio (sitio), )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-
Servytur) ha anunciado que la reconstrucción de Acapulco después del huracán Otis tomará 
menos de los cinco años proyectados originalmente. La recuperación ha sido más rápida de lo 
esperado, con un 40% de los restaurantes y un 70% de los comercios y tiendas de conveniencia 
ya operando. El presidente de Concanaco-Servytur, Héctor Tejada Shaar, atribuye esta 
aceleración a la celebración del Tianguis Turístico en Acapulco, lo que ha obligado al gobierno y 
a la iniciativa privada a acelerar el proceso de reconstrucción. La organización está recopilando 
información de sus más de 250 cámaras para elaborar un documento con propuestas para los 
candidatos presidenciales. También implementarán un observatorio para verificar el 
cumplimiento de los compromisos del candidato ganador. La seguridad de los destinos turísticos 
será uno de los temas a discutir con los candidatos. 
 
Costará a México un millón de euros ser país socio de FITUR 

(2024-02-02, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 23)  

México ha firmado un contrato para ser país socio de la feria de turismo FITUR 2025, en Madrid, 
España, con un costo de un millón de euros. Esta será la primera vez que un gobierno federal no 
pague esta participación, siendo los estados los responsables de hacer su aportación 
correspondiente. El presidente de la Unión de Secretarios de Turismo de México, Juan Enrique 
Suarez del Real Tostado, destacó la unidad del sector turístico, con la participación de 
asociaciones como la Concanaco, Canirac y el Consejo Nacional Empresarial Turístico. La 
participación de México en FITUR 2025 busca promover los destinos turísticos del país y fomentar 
la inversión extranjera. 
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Promete CCE seguir apoyando a jóvenes 

(2024-02-02, Aida Ramírez, Ovaciones, . 25)  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) 
han reafirmado su compromiso con el Programa Jóvenes Construyendo el Futuro (JCF), que ha 
apoyado a 2.9 millones de jóvenes en su desarrollo, de los cuales el 99% ha tenido la oportunidad 
de participar en un centro de trabajo del sector privado. El presidente de la Comisión de 
Educación del CCE, Pablo González, subrayó la importancia de apoyar a los jóvenes, 
especialmente en el contexto actual de pandemia. El CCE se comprometió a seguir impulsando 
la formación de los jóvenes y a trabajar con el gobierno para mejorar el programa. 
 
EL PLANTEAMIENTO DE LA COPARMEX ACERCA DE QUE HAYA VIABILIDAD 
ECONÓMICA Y TÉCNICA PARA QUE SE PUEDA REALIZAR EL PROYECTO DEL TREN 
MÉXICO-QUERÉTARO, TIENE COMO ANTECEDENTE LO OCURRIDO DURANTE EL SEX... 
(2024-02-02, Redacción, Al Diálogo Querétaro (sitio), )  

El planteamiento de la Coparmex acerca de que haya viabilidad económica y técnica para que 
se pueda realizar el proyecto del tren México-Querétaro, tiene como antecedente lo ocurrido 
durante el sexenio de Enrique Peña Nieto, en el que ya tenían proyecto y la empresa China 
Railway Construction, de origen chino, había ganado la licitación, pero por presunta corrupción 
se echó abajo un proyecto trascendental para el centro del país. Si lo vemos en términos 
geoeconómicos, este proyecto pudo haber detonado en mayor medida a la región. 
 
Con el respaldo de 87 empresas, 2.9 millones de jóvenes han sido beneficiados con el 
Programa Jóvenes Construyendo el Futuro: STPS 

(2024-02-02, Redacción, Enfoque Noticias (Sitio), )  

México.- En el quinto aniversario de Jóvenes Construyendo el Futuro, la Secretaría del Trabajo y 
Previsión Social y el Consejo Coordinador Empresarial refrendaron el compromiso con la 
mencionada estrategia gubernamental para que nuevas generaciones puedan desarrollarse y 
alcanzar su máximo potencial. 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Cuenta corriente // Dientes con filo para sancionar mejor en el sector financiero! 

(2024-02-02, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha publicado un decreto que reforma 
varias leyes financieras, incluyendo la Ley de Instituciones de Crédito, la Ley para Regular las 
Agrupaciones Financieras, y la Ley de Transparencia y Ordenamiento de los Servicios 
Financieros. Estas reformas establecen plazos para la imposición de sanciones administrativas, 
fortaleciendo la supervisión y el cumplimiento de las leyes financieras. Los cambios también 
permiten que el proceso administrativo sancionatorio se realice digitalmente, en lugar de por fax 
o por escrito. Además, se ha aumentado el monto de las multas, lo que podría resultar en 
contingencias reales para los infractores. 
 
Coordenadas // ¿Viene una nueva política energética? 

(2024-02-02, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

El autor de la columna "Coordenadas" analiza la posibilidad de un cambio en la política energética 
de México, independientemente de quien gane las elecciones del 2 de junio. Si Xóchitl Gálvez 
gana, se enfocará más en las energías renovables, mientras que Claudia Sheinbaum, aunque no 
lo mencione, tiene una visión diferente a la de López Obrador. La resolución de la Corte, que 
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establece una regla de despacho basada en el costo de generación, favorece a la inversión 
privada en energía. Además, el autor destaca la importancia de la inversión privada en el sector 
energético, especialmente en energías renovables. Se menciona a Claudia Sheinbaum, Xóchitl 
Gálvez, Andrés Manuel López Obrador, Manuel Bartlett, Octavio Romero, Jorge Islas Samperio, 
Juan Ramón de la Fuente, y la Corte. 
 
Día con Día // Chapulines y chaqueteros  
(2024-02-02, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

El escritor Carlos Elizondo Mayer Sierra compara el término "chapulín" utilizado en México para 
referirse a políticos que cambian de partido con el término "chaquetero" utilizado en España, que 
implica un reclamo más fuerte al oportunismo. El autor destaca la falta de convicciones y la 
corrupción de estos políticos, que cambian de partido con furor de conversos y atacan a sus 
antiguas filiaciones. El autor sugiere que se debería adoptar el término "chaquetero" en lugar de 
"chapulín" para señalar a estos políticos, ya que el término suave no refleja la gravedad de su 
comportamiento. 
 
Jaque Mate // El toro y el buey 

(2024-02-02, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

La Segunda Sala de la Corte invalidó la Ley de la Industria Eléctrica, lo que generó críticas por 
parte del presidente López Obrador. Sin embargo, el presidente de la sala, Arturo Zaldívar, 
aseguró que su voto de calidad fue legal. Por su parte, el director de la CFE, Manuel Bartlett, 
afirmó que el voto de Zaldívar fue ilegal, aunque no ha citado el artículo de la Ley de Amparo que 
lo respalda. 
 
En Petit Comité // Atinado cambio de estrategia 

(2024-02-02, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 33)  

La precandidata presidencial Xóchitl Gálvez ha encontrado éxito en su nueva estrategia de 
campaña, conocida como la "Mañaneta", donde confronta al presidente López Obrador y 
cuestiona la estrategia de seguridad del gobierno federal. Esta nueva estrategia le ha permitido 
recuperar terreno en las encuestas y fortalecer su candidatura en el frente opositor. La 
"Mañaneta" le brinda la oportunidad de hablar directamente a la ciudadanía, destacando su 
carácter ciudadano y distanciándose de las decisiones de las cúpulas partidistas. La estrategia 
ha sido tan exitosa que se está considerando extenderla durante los tres meses de campaña y 
cinco veces a la semana. 
 
Activo Empresarial // Remesas se duplican en sexenio de AMLO; 2.55% del PIB, con todo 
y superpeso 

(2024-02-02, José Yuste, Excélsior, . 2)  

Durante el sexenio del presidente López Obrador, las remesas a México se duplicaron, 
alcanzando los 66,313 millones de dólares en 2023. Los estados con mayor recepción de 
remesas fueron Guanajuato, Michoacán y Jalisco. Sin embargo, las remesas como proporción 
del PIB disminuyeron de 3.99% en 2022 a 3.55% en 2023, debido a la depreciación del peso 
frente al dólar. A pesar de esto, las remesas siguen siendo un recurso importante para el país, 
superando la mitad de los ingresos por turismo. Por otro lado, Citi México y Banamex continúan 
con el proceso de venta, con equipos separados para cada entidad. 
 
Estrictamente Personal // Metáfora del fracaso 
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(2024-02-02, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)  

El estado de Guerrero en México está experimentando una rápida descomposición desde que 
Evelyn Salgado asumió la gubernatura en octubre de 2021. El número de homicidios dolosos ha 
aumentado un 21% en un año, situando a Guerrero en el séptimo lugar entre los estados más 
violentos de México. La expansión territorial de los cárteles de la droga en el estado es sin 
precedentes, y se estima que al menos 40 de los 81 municipios están controlados por el 
narcotráfico. Los cárteles, incluyendo Los Tlacos, Los Ardillos y La Familia Michoacana, están en 
guerra por el control de territorios clave y los negocios criminales más lucrativos, como la 
extorsión y el tráfico de drogas. 
 
Bitácora del Director // Las dos detenciones que vio el Presidente 

(2024-02-02, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha cambiado su opinión sobre la 
detención de Salvador Cienfuegos, exsecretario de la Defensa Nacional, en Estados Unidos. 
Inicialmente, López Obrador calificó la detención como una muestra de la corrupción del régimen 
anterior, pero ahora la considera una venganza de la DEA por la falta de colaboración del Ejército 
mexicano. López Obrador también ha sugerido que la acusación contra Cienfuegos fue fabricada 
y que el presidente estadounidense Donald Trump no estaba al tanto de la detención. 
 
Historias de NegoCEOs // El vocero presidencial en crisis sus acusaciones 

(2024-02-02, Mario Maldonado, El Universal, . 9)  

El coordinador de Comunicación Social, Jesús Ramírez Cuevas, ha sido acusado de envenenar 
el oído del Presidente Andrés Manuel López Obrador con información sesgada y conspiraciones, 
alimentando un discurso de odio en las conferencias de prensa matutinas. Ramírez Cuevas ha 
sido criticado por filtrar información sobre integrantes del movimiento de López Obrador y por 
operar políticamente en contra de algunos de ellos, como Julio Scherer y Omar García Harfuch. 
Estas acciones podrían tener consecuencias negativas para Ramírez Cuevas, ya que algunos 
creen que no tendría cabida en la administración de la exjefa de Gobierno de la CDMX, Claudia 
Sheinbaum, si se convierte en presidenta. Ramírez Cuevas también enfrenta acusaciones de 
malversación de fondos y uso de bots para atacar a sus adversarios. Además, ha sido criticado 
por su gestión de las conferencias de prensa, que han dejado de ser un ejercicio de transparencia 
y se han convertido en un espacio para la difusión de desinformación. 
 
Análisis Superior // Háganlo bien 

(2024-02-02, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El análisis político sobre el aumento a las pensiones se ha vuelto una bandera política para el 
PAN, el PRI, el PRD y su candidata Xóchitl Gálvez. Sin embargo, es importante centrarse en 
cómo mejorar las pensiones de los trabajadores, más allá de la rentabilidad política. Se sugiere 
aumentar la aportación del gobierno a las pensiones, implementar mecanismos fiscales para 
incentivar el ahorro voluntario y considerar transferencias directas para los trabajadores de 
menores ingresos. La reforma propuesta por el Presidente es insuficiente y parece más probable 
que los criterios políticos prevalezcan sobre la razón. En otras noticias, Citibanamex y Citi México 
se separarán como dos instituciones distintas. Además, se critica la postura del gobierno sobre 
las remesas, que no son un éxito de su administración, sino una muestra de la falta de apoyo a 
los mexicanos que buscan prosperidad fuera del país. Por último, se comenta sobre el amago de 
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Morena de pedir juicio político contra el ministro Alberto Pérez Dayán, que parece más un 
distractor que una acción jurídica justificada. 
 
La Quinta Transformación // El caso de la italiana. 
(2024-02-02, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

El gobierno de López Obrador ha entregado más de 1,345 contratos por 337.3 millones de pesos 
a La Italiana, a pesar de su historial cuestionable y de no cumplir con las Normas Oficiales 
Mexicanas. La empresa ha sido contratada para suministrar alimentos a poblaciones vulnerables, 
pero ha sido acusada de atrasos en la distribución y de no cumplir con los estándares de nutrición. 
Además, se ha revelado que La Italiana depositó miles de pesos a una compañía de dudosa 
procedencia en 2020. Desde 2010, La Italiana ha recibido más de 3,285 asignaciones directas 
por más de 716 millones de pesos. 

 

La colaboración entre los cuerpos policiacos estatales y los altos mandos de la Secretaría de la 
Defensa Nacional y de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana ha dado buenos 
resultados en la resolución de secuestros en Chihuahua. Mientras Julián LeBarón, miembro de 
la familia LeBarón, reporta 45 secuestros no resueltos en 2023, un informe de la Fiscalía local de 
Chihuahua establece que hubo 160 casos, de los cuales 112 personas fueron rescatadas, 26 
fueron liberadas tras una negociación y 11 lograron escapar. 

 

El hackeo de los sistemas de Palacio Nacional, que resultó en la filtración de los datos de los 
periodistas que cubren la conferencia de prensa mañanera, podría ser creíble debido a la falta 
de inversión del gobierno de la 4T en herramientas tecnológicas de protección. Además, los 
piratas cibernéticos tienen una capacidad cada vez mayor, lo que representa riesgos para la 
libertad de expresión. 
 
Duda Razonable // La pedagogía de la conspiración 

(2024-02-02, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

Las teorías de la conspiración han existido durante mucho tiempo, pero ahora se propagan más 
rápidamente a través de las redes sociales y la mensajería en los teléfonos. Estas teorías a 
menudo asumen que todas las consecuencias de la acción política y social fueron intencionadas 
por alguien, ignorando las consecuencias no deseadas. Además, las teorías de la conspiración 
son duraderas y difíciles de desmentir. El presidente López Obrador ha unido recientemente dos 
asuntos en una conspiración: el supuesto segundo tirador en el caso Colosio y la investigación 
de la DEA sobre los posibles nexos de su equipo en 2006 con agentes del narcotráfico. 
 
Ricos y Poderosos // Anulación de marcas ilegales, constitucional: SCJN 

(2024-02-02, Marco Antonio Mares, El Economista, . 23)  

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de México ha determinado que es 
constitucional la anulación de registros de marcas otorgados ilegalmente por el Instituto Mexicano 
de la Propiedad Industrial (IMPI), independientemente de su antigüedad. Esta decisión invalida 
un artículo de la Ley de la Propiedad Industrial que permitía la nulidad de registros de marca solo 
si se solicitaba dentro de los cinco años siguientes a su otorgamiento. Se estima que más del 
40% de las demandas de nulidad de registro de marca se basan en este artículo. La SCJN ha 
declarado inconstitucional esta limitación temporal, lo que brinda certeza a la propiedad 
intelectual y a los inversionistas. 
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Corporativo // Mano negra  
(2024-02-02, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 17)  

La casa de bolsa de BBVA, dirigida por Luis Rivera Martínez, está involucrada en un problema 
relacionado con un paquete de acciones que uno de los consejeros del banco adquirió en la 
década de 1990. El empresario, quien también es del sector automotriz y de la construcción, ha 
estado tratando de conocer el valor de sus acciones durante más de dos años, pero no ha tenido 
éxito. A pesar de la buena disposición inicial para resolver el problema, la directora de UNE Casa 
de Bolsa, Mayra Alejandra Rosado Sánchez, ahora afirma que no hay registros de las acciones. 
El empresario está considerando tomar medidas legales. Bitso, la mayor plataforma de 
criptomonedas en México, cerró 2023 con transferencias entre México y Estados Unidos por más 
de ocho mil millones de dólares en Bitcoin y otros activos, con un 20% correspondiente a 
remesas. El Bitcoin fue una de las mejores alternativas de inversión el año pasado, con un 
aumento del 160%. Bitso también amplió sus operaciones fuera de México, con Brasil como su 
segundo mercado. Varios alcaldes de la Ciudad de México, incluyendo a Mauricio Tabe Echartea 
en Miguel Hidalgo, Lía Limón García en Álvaro Obregón y Giovani Gutiérrez Aguilar en Coyoacán, 
han recibido luz verde para buscar la reelección debido a sus buenos resultados. Este acuerdo 
es parte de un pacto entre partidos de oposición en la ciudad. 
 
En Petit Comité // Atinado cambio de estrategia  
(2024-02-02, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 33)  

Xóchitl Gálvez, candidata de la oposición a la Presidencia de México, ha comenzado una nueva 
etapa en su campaña con la "Mañanera de la verdad" o "Mañaneta", replicando la estrategia del 
presidente López Obrador de comunicar y colocar temas en la discusión pública. Esta estrategia 
ha ayudado a Gálvez a recuperar terreno en las encuestas y destacar su carácter ciudadano. A 
través de la "Mañaneta", Gálvez puede confrontar al presidente López Obrador y cuestionar su 
estrategia de seguridad, lo que le ha valido activos en las encuestas y su candidatura en el frente 
opositor. 
 
Desde el Piso de Remates // Reforma de pensiones: el diablo está en los detalles 

(2024-02-02, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

El presidente López Obrador enviará una serie de iniciativas de reformas constitucionales al 
Congreso, siendo la reforma de pensiones la más probable de avanzar debido a su popularidad 
política. Sin embargo, el financiamiento y el monto de las pensiones serán los aspectos clave de 
la reforma. López Obrador ha propuesto que la reforma no aumente las cuotas patronales al SAR, 
sino que sea financiada por mayores aportaciones gubernamentales. Esto tendrá un alto costo 
para las finanzas públicas y requerirá una reforma fiscal en el futuro. Además, López Obrador ha 
anunciado su intención de revertir la reforma energética de 2013, que podría enfrentar dificultades 
en el Congreso debido a la oposición del bloque opositor. 
 
Veranda // Los estados no escatiman su apoyo a la marca México 

(2024-02-02, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)  

La Asociación de Secretarios de Turismo de México (Asetur) ha logrado que el 70% de los 
estados del país contribuyan con un millón de dólares para patrocinar la participación de México 
como socio en la Feria Internacional de Turismo de España (Fitur) 2025. Sin embargo, aún faltan 
300 mil dólares para completar la contribución total. Asetur espera que el secretario de Hacienda, 
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Miguel Torruco, autorice el uso de fondos adicionales antes de dejar el cargo en septiembre. La 
falta de recursos para ampliar la campaña en Fitur a todo Madrid podría ser compensada con 
alianzas con titulares de turismo de comunidades autónomas de España. 
 
En Privado // El infarto como coartada presidencial 
(2024-02-02, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El gobierno de López Obrador ha superado los 178,000 homicidios dolosos, convirtiendo su 
sexenio en el más letal de la historia de México. Aunque el presidente afirmó que el infarto era la 
principal causa de muerte en el país, en realidad, el homicidio doloso es la principal causa de 
muerte entre hombres jóvenes de 25 a 34 años y de 35 a 44 años. Entre adolescentes y jóvenes 
de 15 a 24 años, es la segunda causa de muerte, y entre niños y adolescentes de 10 a 14 años, 
es la quinta. El sexenio de López Obrador terminará con cerca de 200,000 asesinatos, un récord 
sin precedentes. 
 
La Gran Depresión// El arranque de campaña desde la presidencia 

(2024-02-02, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 7)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, se encuentra en sus últimos ocho meses 
de gobierno y su plan de gobierno, llamado la Cuarta Transformación, está desmoronándose. La 
mayoría de sus proyectos de infraestructura no están terminados y los que están en 
funcionamiento no están dando los resultados esperados. Además, no ha cumplido muchas de 
sus promesas, como reducir los crímenes a la mitad, crecer la economía a un 6% o reducir el 
precio de la gasolina. A pesar de esto, López Obrador está intentando lanzar su proyecto de 
nación 2024-2030, que incluye propuestas como pensiones garantizadas con recursos públicos 
y jueces por voto popular, pero es probable que estas iniciativas sean rechazadas debido a la 
falta de mayoría legislativa. 

TREN MAYA 
 
Piden ONG fortalecer organismos autónomos 

(2024-02-02, Rolando Herrera, Reforma, . 3)  

Organizaciones sociales han solicitado el fortalecimiento de organismos autónomos como el INAI 
y el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), en lugar de su desaparición, como ha 
propuesto el presidente Andrés Manuel López Obrador. Estas organizaciones consideran que 
estos organismos son necesarios para el contrapeso de poderes en un régimen democrático. La 
propuesta de extinción de estos organismos, que podría materializarse en una iniciativa de 
reforma constitucional el 5 de febrero, no generaría un ahorro significativo en el presupuesto de 
egresos ni contribuiría sustancialmente a completar las pensiones de los trabajadores, como se 
ha argumentado. Por ejemplo, el presupuesto asignado para el INAI y el IFT en 2024 representa 
solo el 2% de los recursos asignados para el Tren Maya y el 0.14% del presupuesto para 
pensiones. 
 
Denuncia PAN desvío de TUA a Tren Maya 

(2024-02-01, Claudia Salazar, Martha Martínez, Reforma.com (sitio), )  

El diputado del PAN, Héctor Saúl Téllez, ha presentado una denuncia ante la Fiscalía General de 
la República (FGR) por el desvío de la recaudación de la Tarifa de Uso Aeroportuario (TUA) para 
financiar la construcción del Tren Maya. Según la denuncia, se destinaron mil 200 millones de 
dólares del TUA a la construcción del tren, a pesar de que ya había un presupuesto asignado. 
Téllez argumenta que esto podría constituir los delitos de peculado y desvío de recursos. La 
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denuncia busca agilizar la investigación y citar a funcionarios para determinar cómo se desvió el 
dinero. 
 
Tren Maya abre nuevas vacantes con sueldo de hasta $27 mil pesos mensuales 

(2024-02-01, Milenio Digital, Milenio (sitio), )  

La empresa Alstom Ferroviaria México está buscando ingenieros para trabajar en el Tren Maya, 
con un sueldo de 25 a 27 mil pesos mensuales. Se requieren 17 ingenieros para trabajar en 
diferentes ubicaciones, incluyendo Palenque, Escárcega, Campeche, Mérida y Cancún. Los 
requisitos incluyen una licenciatura, tres a cuatro años de experiencia en supervisión de 
mantenimiento y un nivel intermedio de inglés. Las funciones incluyen la preparación de 
programas de mantenimiento, inspección de instalaciones, garantizar el cumplimiento de 
estándares de calidad y reglamentos de salud y seguridad, y preparar programas de 
mantenimiento semanal. La vacante tiene vigencia hasta el 29 de febrero. 
 
Piden reconocer importancia de órganos autónomos 

(2024-02-02, Redacción, El Economista, . 41)  

Organizaciones civiles han instado a las autoridades mexicanas a fortalecer los organismos 
autónomos en lugar de eliminarlos, en respuesta a la propuesta del presidente Andrés Manuel 
López Obrador de eliminarlos. Las ONG argumentan que la eliminación de estos organismos no 
representaría ahorros significativos, ya que su presupuesto para 2024 fue de 2,777 millones de 
pesos, solo el 2% de los recursos asignados al Tren Maya para este año y el 0.14% del 
presupuesto para el pago de pensiones. Además, señalan que estos organismos han sido 
debilitados presupuestalmente durante la administración actual. La eliminación de estos 
organismos pondría en riesgo los derechos humanos, la transparencia y el acceso a la 
información, según las ONG. 
 
Desaparición de órganos autónomos mermaría la democracia: organizaciones civiles 

(2024-02-02, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy, . 1,6)  

Organizaciones civiles, incluyendo México Evalúa, Fundar y Artículo 19, han expresado su 
preocupación por la posible desaparición de órganos autónomos en México, como el INAI e IFT, 
argumentando que esto debilitaría la democracia del país. Estas organizaciones han pedido al 
presidente López Obrador que fortalezca estos organismos en lugar de eliminarlos, ya que son 
garantes de los derechos de los ciudadanos y actúan como contrapeso al poder ejecutivo. 
Además, señalan que los recursos destinados a estos organismos no representan un recorte 
significativo en el gasto público, ya que solo representan el 2% de los recursos asignados al Tren 
Maya y el 0.14% del presupuesto para pensiones. En lugar de eliminar estos órganos, las 
organizaciones sugieren que se aumente la cobertura de servicios de salud, ya que 50 millones 
de personas en México carecen de acceso a estos servicios. 
 
Financian megaobras a través del Ejército 

(2024-02-02, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1,3)  

El Gobierno Federal autorizó al Ejército 17 mil 727 millones de pesos para operar sus nuevas 
empresas, incluyendo el Tren Maya, Mexicana de aviación y otros trenes. El Tren Maya recibió 
14 mil 103 millones de pesos en el último trimestre a través del Ejército, coincidiendo con su 
entrada en operación a través de la Secretaría de la Defensa Nacional. El Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA), controlado por el Ejército, recibió 836 millones de pesos en 
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presupuesto original, pero terminó con una erogación de mil 492 millones. La empresa militar 
Olmeca-MayaMexica, que opera aeropuertos y trenes, recibió 378 millones de pesos. 
 
Tren del Istmo vs. Tren Maya: ¿cuál es más barato para visitar en el megapuente? 

(2024-02-01, Redacción, Radio Fórmula (sitio), )  

El gobierno de México, encabezado por el presidente Andrés Manuel López Obrador, ha 
inaugurado las primeras líneas del Tren Maya y del Istmo, que se están construyendo para llegar 
a más entidades. El Tren Maya cuenta con más del 60% de estaciones abiertas en estados como 
Yucatán, Campeche, Tabasco, Chiapas y Quintana Roo. Los precios del Tren Maya varían según 
el trayecto y el tipo de boleto, con precios que oscilan entre 271.50 y 3,391 pesos por persona. 
El Tren del Istmo, que recorre cuatro estados, tiene precios que varían entre 458 y 1,555 pesos 
por persona. La elección entre ambos trenes depende del trayecto y el tipo de boleto que se 
desee adquirir. 
 
SCJN ordena a Tulum actualizar Atlas de Riesgo, las claves para hacerlo 

(2024-02-01, Juan Ortiz, La Silla Rota (sitio), )  

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ha ordenado a las autoridades del municipio 
de Tulum, en Quintana Roo, que actualicen su Atlas de Riesgos. La decisión se tomó tras una 
impugnación presentada por dos personas que argumentaron que el atlas aprobado en 2016 ya 
no reflejaba la situación actual, especialmente en relación con la construcción del Tren Maya y 
del aeropuerto de Tulum. La SCJN determinó que los habitantes de Tulum tenían un interés 
legítimo en solicitar la actualización del Atlas de Riesgos, ya que los cambios geográficos y 
ambientales afectaban su hábitat. El gobierno de Tulum ahora tiene dos años para actualizar el 
atlas, identificar los riesgos y peligros en la zona, y tomar medidas preventivas para reducir los 
daños provocados por fenómenos naturales o humanos. 
 
Presentan denuncia contra funcionarios señalados de desviar TUAs del AICM al Tren Maya 

(2024-02-01, Redacción, Aristegui Noticias (sitio), )  

El diputado del PAN, Héctor Saúl Téllez Hernández, ha presentado una denuncia ante la Fiscalía 
General de la República (FGR) contra funcionarios del Grupo Aeroportuario de la Ciudad de 
México (GACM) y de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público por destinar recursos de la 
Tarifa de Uso de Aeropuerto (TUA) a la construcción del Tren Maya. La investigación 'El Gran 
Capricho de AMLO' reveló que los pasajeros del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 
financian un desvío de 196,000 millones de pesos y 1,200 millones de dólares a la construcción 
del Tren Maya. El diputado ha identificado tres delitos: desvío de recursos, uso ilícito de 
atribuciones y facultades, y ejercicio abusivo de funciones, que podrían resultar en penas de entre 
6 y 12 años de prisión. Además de la denuncia penal, Téllez Hernández presentará una denuncia 
administrativa ante la Secretaría de la Función Pública, que podría resultar en inhabilitaciones de 
hasta 10 años para los funcionarios implicados. 
 
Alstom busca a ingenieros para el Tren Maya 

(2024-02-01, Redacción, Vocero.com.mx (Sitio), )  

La empresa Alstom Ferroviaria México está buscando ingenieros para trabajar en el Tren Maya, 
con un sueldo de 25 a 27 mil pesos netos mensuales. Se necesitan 17 ingenieros para trabajar 
en diferentes ubicaciones, incluyendo Palenque, Escárcega, Campeche, Mérida y Cancún. Los 
requisitos incluyen una licenciatura y tres a cuatro años de experiencia en supervisión de 
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mantenimiento. Las actividades incluyen la preparación de programas de mantenimiento, 
inspección de instalaciones, garantizar el cumplimiento de los estándares de calidad y 
reglamentos de salud y seguridad, entre otros. La empresa ofrece prestaciones de ley y un 
contrato por tiempo indeterminado. La vacante estará abierta hasta el 29 de febrero. 
 

AIFA 
 
Veranda // Los estados no escatiman su apoyo a la marca México 

(2024-02-02, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)  

El presidente de la Asociación de Secretarios de Turismo (Asetur), Juan Enríquez Suárez, ha 
promovido la participación de todos los estados mexicanos en la Feria Internacional de Turismo 
de España (Fitur) como parte de su estrategia para promover la marca país. Para lograrlo, cada 
entidad federativa deberá contribuir con su parte del millón de dólares requerido para ser socio 
de Fitur 2025. Hasta ahora, el 70% de los titulares de turismo de las entidades han convencido a 
sus gobernadores de pagar su parte, pero faltan 300 mil dólares. Suárez espera compensar la 
falta de fondos para ampliar la campaña en Fitur a todo Madrid con alianzas con los titulares de 
turismo de las comunidades autónomas de España. Además, Asetur está buscando promover la 
marca país a nivel internacional y abrir una revisión del tema en las próximas campañas 
presidenciales. En otro tema, la resolución del Departamento de Transporte de Estados Unidos 
para frenar la renovación de la inmunidad antimonopolio entre Aeroméxico y Delta se atribuye a 
la reducción de slots en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México y el traslado de las 
operaciones de carga al Aeropuerto Felipe Ángeles, lo que afecta a los consumidores de ambos 
países. 
 
Ley de Imagen Urbana busca erradicar contaminación y mejorará espacios: Menchaca 

(2024-02-02, Teodoro Santos, Milenio (sitio), )  

El gobernador de Hidalgo, Julio Menchaca Salazar, ha destacado la importancia de aplicar la 
nueva Ley de Imagen Urbana para regularizar y dignificar los espacios públicos y acabar con la 
contaminación visual generada por administraciones anteriores. Además, Menchaca anunció la 
posibilidad de crear un parque temático en Pachuca para atraer a más turistas, aprovechando la 
presencia del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). También se espera que la nueva 
ley permita erradicar la práctica de imprimir sellos de administraciones anteriores en obras 
públicas, lo que ha restado identidad a la población hidalguense. Finalmente, Menchaca 
supervisó varias obras en los municipios de Zapotlán, Tolcayuca y Villa de Tezontepec, 
destacando la participación activa de la ciudadanía y el compromiso de su administración con la 
transparencia y el uso adecuado de los recursos públicos. 
 
Despegues y Aterrizajes // El DOT, crónica de un desencuentro 

(2024-02-02, Rosario Avilés, La Crónica de Hoy, . 14)  

El Departamento de Transporte de los Estados Unidos (DOT) no recomienda el refrendo de la 
inmunidad antimonopolios para la alianza entre Delta y Aeroméxico, lo que refleja un 
desencuentro entre los gobiernos de México y Estados Unidos en materia de transporte aéreo. 
La cancelación del Nuevo Aeropuerto de México en Texcoco y su sustitución por el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA) mostró una política de transporte aéreo diferente a los 
compromisos de liberalización y apertura de más espacios para el mercado bilateral. La 
degradación a Categoría 2 por parte de la Administración Federal de Aviación de EU (FAA) 
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resultó en una pérdida de mercado para México. La decisión unilateral de desterrar las 
operaciones exclusivas de carga del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) en 
favor del AIFA generó preocupación. La reducción de slots en el AICM afectó a la alianza Delta-
Aeroméxico y a otras aerolíneas de Estados Unidos, lo que el DOT considera barreras a la 
competencia justa. Se espera que estos desencuentros continúen, especialmente si la Suprema 
Corte de Justicia revoca la legislación que compromete a México con la FAA. 
 
"El AICM tradicionalmente ha sido el punto de conexión más importante" 

(2024-02-02, Bibiana Belsasso, La Razón de México, . 15)  

Las medidas tomadas por el Gobierno mexicano para reducir vuelos en el Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México y obligar a las aerolíneas a enviar sus vuelos de carga al 
Aeropuerto Felipe Ángeles están poniendo en riesgo la alianza entre Aeroméxico y Delta Airlines. 
El Departamento de Transporte de Estados Unidos considera que estas medidas violan las leyes 
antimonopólicas y podrían resultar en una revisión del convenio bilateral que permite a las 
aerolíneas mexicanas acceder al mercado estadounidense. Además, estas decisiones están 
reduciendo la competitividad de México y obstaculizando el crecimiento de las aerolíneas 
estadounidenses en el mercado de la Ciudad de México. La especialista en temas aeronáuticos, 
Rosario Avilés, señala que el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México es 
tradicionalmente el punto de conexión más importante y su conectividad es esencial para el 
funcionamiento de la aviación. Sin embargo, estas decisiones están perjudicando la conectividad 
de la industria y afectando la viabilidad del AIFA. 
 
AIFA pierde casi 400 mdp en 2023; gasta más de lo que gana 

(2024-02-02, Raúl Ruíz, Uno más Uno, . 14)  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) registró una pérdida de 391 millones de pesos 
en 2023, a pesar de recibir subsidios millonarios del presupuesto de la Federación. AIFA tuvo 
ingresos totales por mil 282 millones de pesos, mientras que sus gastos superaron los mil 673 
millones. Desde marzo de 2022 hasta el cierre de 2023, el aeropuerto recibió subsidios por 2 mil 
466 millones 326 mil pesos. AIFA ha perdido un total de mil 667 millones 618 mil 560 pesos entre 
sus ingresos generados y sus gastos. El director general del aeropuerto, Isidoro Pastor, espera 
alcanzar la rentabilidad financiera este año, aumentando el número de vuelos diarios a 200. 
 
Tráfico Pesado  
(2024-02-02, Luis Wertman Zaslav, La Prensa, . 10)  

El tráfico pesado en las calles de la Ciudad de México es un problema que se ha agravado con 
el tiempo. La construcción de un macro túnel exclusivo para vehículos pesados podría aliviar la 
congestión vial. Además, el proyecto del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) 
conectará a municipios antes considerados apartados, como Huehuetoca, con la red de 
transporte de la capital. Esto podría permitir que las personas trabajen en la Ciudad de México y 
duerman en San Juan del Río, por ejemplo. Estas alternativas cambiarán las condiciones de vida 
en la capital y en el Estado de México, y requerirán grandes inversiones en infraestructura para 
acomodar el aumento de población flotante y la posible disminución de la población residente. 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Va AMLO por reforma eléctrica modelo 1960 de López Mateos.. 
(2024-02-02, Diana Benítez, El Financiero, . 1,36)  
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El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, anunció que impugnará la anulación de 
la Ley de la Industria Eléctrica por parte de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y 
presentará una contrarreforma energética el 5 de febrero. López Obrador también buscará que 
la Comisión Federal de Electricidad (CFE) sea reconocida como parte del interés público, al igual 
que Pemex. Además, impulsará una reforma constitucional para eliminar la reforma de 
pensiones. El presidente criticó al Poder Judicial por estar "entregado a intereses particulares" y 
anunció que impugnará la decisión de la SCJN. 

El Financiero,  
 
En entrevista, Luis Chavarría, CEO de Kepler Oil & Gas, habla sobre la gasolina en México. 

(2024-02-01, Javier Solórzano, 98.5 El Heraldo Radio, )  

En entrevista, Luis Chavarría, CEO de Kepler Oil & Gas, habla sobre la gasolina en México. Luis 
mencionó que el precio de la gasolina en México, no es de los más baratos a nivel mundial y para 
conseguirlo como tal, hay que ir a la Central de Abastos. La eficiencia de las Refinerías de 
PEMEX, son lo que define el precio que se reporta cada cierto tiempo. Otra razón por la que 
cuesta mucho la gasolina en estos tiempos, es por los casos de huachicol. Para producir gasolina, 
se impulse mucho crudo en exportaciones y otras supervisiones que no están del todo reguladas. 
Hay impactos en el déficit de producción, hacen falta recursos para producir combustibles y varias 
empresas no muestra eficiencia en las negociaciones para que la situación mejore. Si llega a 
operar la Refinería Dos Bocas, producirá por lo menos 292 mil barriles diarios. Los que ahora son 
contemplados como megaproyectos, no tendrán operación hasta dentro de 20 o 25 años sin 
inconvenientes. 

 
SICT 

 
Recibe México distinción por la Federación Internacional de Astronáutica (IAF) 

(2024-02-02, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) de México ha sido 
reconocida por la Federación Internacional de Astronáutica (IAF) por sus esfuerzos en el campo 
espacial. La IAF, que agrupa a la comunidad espacial mundial, ha reconocido la contribución de 
México al progreso de la astronáutica. El reconocimiento fue entregado por el presidente de la 
IAF, Clay Mowry. La SICT ha sido reconocida por su contribución a la astronáutica, definida como 
"ciencia e ingeniería de la navegación al espacio ultraterrestre por objetos artificiales, tripulados 
o no". El reconocimiento es un símbolo de la importancia del compromiso de México con el 
conocimiento y la inspiración, y su progreso a través de la ingeniería y la tecnología. 
 
Recibe México distinción por la Federación Internacional de Astronáutica (IAF) 

(2024-02-01, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), a través de la Agencia 
Espacial Mexicana (AEM), ha sido reconocida por la Federación Internacional de Astronáutica 
(IAF) por sus esfuerzos en el campo espacial. La IAF es un organismo que agrupa a la comunidad 
espacial mundial, incluyendo agencias espaciales, empresas, institutos de investigación y 
universidades. El reconocimiento destaca la contribución de México al progreso de la astronáutica 
y el avance de los objetivos espaciales de la federación para la humanidad. Este reconocimiento 
se otorga anualmente a instituciones y personalidades destacadas en el campo espacial. 
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Capufe y la SICT informaron que partir de hoy a las ocho de la noche, cerrará un tramo de 
la autopista México-Cuernavaca. Se reabrirá a las cinco de la mañana. 
(2024-02-01, Ciro Gómez Leyva, Manuel Feregrino, 104.1 Radio Fórmula, )  

Capufe y la SICT informaron que partir de hoy a las ocho de la noche, cerrará un tramo de la 
autopista México-Cuernavaca. Se reabrirá a las cinco de la mañana. 

Canal 121 Telefórmula,  
 
AMLO reveló que la compañía Canadian Pacific Kansas City propuso desarrollar un tren 
para pasajeros que una a la capital mexicana con la frontera con EUA. 
(2024-02-01, Joel Valdez, Dany Martín, Canal 120 Milenio, )  

AMLO reveló que la compañía Canadian Pacific Kansas City propuso desarrollar un tren para 
pasajeros que una a la capital mexicana con la frontera con EUA. Actualmente, las vías férreas 
se usan casi en su totalidad, para el transporte de mercancías y son controladas por CPKC y 
Grupo México. Hasta ahora, la SICT ha recibido cinco propuestas de empresas interesadas en 
participar en el impulso a trenes de pasajeros. López Obrador dijo que la propuesta es para un 
tren México-Querétaro, con la posibilidad de llegar hasta Nuevo Laredo. 

Canal 120 Milenio,  
 
Por la tarde de ayer, una comisión de 10 integrantes de la UTCT de la República Mexicana 
fue recibida en la Segob. 
(2024-02-01, Pablo Valdés, Pablo Reinah, Gabriela Calzada, Canal 52 Mx, )  

Por la tarde de ayer, una comisión de 10 integrantes de la UTCT de la República Mexicana fue 
recibida en la Segob. Kevin González, delegado de la organización en el Edo. Méx., reiteró que 
la principal demanda es la seguridad en las carreteras. Añadió que habrá mesas de diálogo con 
la SICT para algunas cuestiones sobre las grúas y sus tarifas. 
 
En entrevista Alejandra Leal, representante de la coalición Movilidad Segura, habló sobre 
los avances en leyes de derechos y normativas 

(2024-02-01, Héctor Zamarrón, Canal 120 Milenio, )  

En entrevista Alejandra Leal, representante de la coalición "Movilidad Segura", habló sobre los 
avances en leyes de derechos y normativas. Declaró que México ha avanzado mucho en el marco 
normativo y en esta semana se llevó la cuarta sesión del Sistema Nacional de Movilidad y 
Seguridad Vial, donde se avanza en las leyes. Expresó que con el sistema nacional, es la primera 
vez que México cuenta con un sistema que permite tomar acciones de implementación y todos 
los que impulsan esta agenda quiere mejorar. Llamó a acelerar el paso y todas las entidades del 
país tienen la obligación de actualizar sus leyes. Dijo que este proceso ha sido acompañado con 
Protección Civil y el participar en todos los sectores les acerca a la implementación. Mencionó 
que es un buen momento para que la SICT y los partidos tomen las riendas en los asuntos de 
movilidad, generando un ambiente mucho más habitable para todas las personas. 

TREN TRANSÍSTMICO 
 
En entrevista, César Hernández, ex-subsecretario de electricidad, habló sobre la reforma 
eléctrica. 
(2024-02-01, Denise Maerker, 104.1 Radio Fórmula, )  

En entrevista, César Hernández, ex-subsecretario de electricidad, habló sobre la reforma 
eléctrica. La entrevista comenzó explicando que desde el 2021 hubo amparos de empresas 
privadas que pedía no se aplicaran los cambios; todos los casos llegaron a la SCJN. La SCJN 
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declaró que las reformas eran inconstitucionales debido a que hay un plan de igualdad, 
incluyendo a la CFE. La ley se suspendió desde un inmediato, en algún punto quiso llegar a la 
Corte por controles constitucionales. La conductora cuestionó si lo que cambia es la posibilidad 
de hacer inversiones; citó que si quiere invertir en energías renovables y choca con el privilegio 
a la CFE obliga a detenerse. El investigador explicó que la inversión tiene muchas 
especificaciones y cuando hay un ambiente hostil también debe ser pensada la situación. La 
inversión privada cayó desde el segundo año del gobierno por el temor de las inversiones. 

 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
Les pagamos hasta iPhone IFT y Cofece, paraísos de gasto público: clases de inglés, 
médicos privados. De todo 

(2024-02-02, Guadalupe Fuentes López, Sin Embargo (sitio), )  

La Comisión Federal de Competencia (Cofece) gastó más de 600 mil pesos en 2023 para 
asesorar a la comisionada presidenta y a otros dos titulares de área en el manejo de crisis 
mediática y mejorar la reputación del organismo. Además, se gastó en cursos de inglés, 
guarderías, gasolina y anteojos. La Cofece y el IFT han gastado más de lo que se les asigna en 
el Presupuesto de Egresos de la Federación, incluyendo gastos en asesoría para la reputación 
del organismo, vehículos, bonos y viajes. El organismo autónomo justificó el gasto en telefonía 
móvil como una herramienta necesaria para el desempeño de las actividades de sus servidores 
públicos, incluyendo la vigilancia del espectro y comprobación de las emisiones radioeléctricas, 
mediciones de la calidad de los servicios públicos de telecomunicaciones, consultas de mapas y 
bases de datos de infraestructura. 
 
Los contratos de la 4T en 2023: austeridad en la transparencia y la "licencia para no licitar" 

(2024-02-02, Redacción, Red de Rendición de Cuentas (Sitio), )  

El informe de Nuestro Dinero sobre los problemas en las compras del gobierno en 2023 revela 
que 8 de cada 10 contratos se entregaron por adjudicación directa, sin licitación, lo que aumenta 
los riesgos de corrupción. Las instituciones de Salud y las encargadas de megaobras de 
infraestructura, como FONATUR y la SEDENA, son las que más utilizan esta práctica. Aunque 
las adjudicaciones directas e invitaciones restringidas son legales, su uso excesivo y abusivo 
plantea preocupaciones. Además, se establecen montos máximos para contrataciones sin 
necesidad de dar justificaciones, pero estos límites no se actualizan con la inflación, lo que podría 
permitir contratos más grandes sin licitación. 

Journalmex (Sitio),  
 
Monterrey prepara más de 200 naves industriales para el nearshoring 

(2024-02-01, Redacción, El Economista (sitio), )  

Monterrey, Nuevo León, es el mercado líder en la captación de empresas que buscan acercar 
sus centros de producción a Estados Unidos, lo que se conoce como nearshoring. El mercado 
de naves industriales en Monterrey se espera que crezca significativamente en los próximos dos 
años, con 178 propiedades industriales en construcción y otros 47 proyectos en planeación. Sin 
embargo, la alta demanda de empresas ha llevado a una disponibilidad del mercado por debajo 
del 1%, lo que representa un desafío para los desarrolladores. El sector automotriz es el principal 
impulsor de la ocupación de naves industriales en Monterrey. Sin embargo, la falta de 
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infraestructura, especialmente en términos de suministro eléctrico, es un desafío para el 
crecimiento del sector. A pesar de estos desafíos, el mercado industrial en Monterrey sigue 
siendo atractivo para las empresas debido a su proximidad a los Estados Unidos y su 
infraestructura logística. 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Impugnarán fallo vs. LIE 

(2024-02-02, Claudia Guerrero, Antonio Baranda, Reforma, . 3)  

El Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, anunció que impugnará la declaración 
de inconstitucionalidad de la reforma a la Ley de la Industria Eléctrica (LIE) por parte de la Corte. 
López Obrador argumenta que el Ministro Alberto Pérez Dayán, presidente de la Segunda Sala 
que emitió el fallo, no tiene facultades para emitir dos votos a través del "voto de calidad". El 
Presidente también adelantó que enviará una reforma constitucional en materia eléctrica al 
Congreso, con el objetivo de dejarla como estaba antes de la Reforma Energética. 

Milenio (sitio), La Razón On line (Sitio), Latinus (Sitio), El Financiero (Sitio), Noticias MVS (Sitio), La Crónica de Hoy 
(sitio), Proceso (sitio), Diario Basta (Sitio), José Cárdenas (Sitio), Marco A. Mares (Sitio), Noticias Énfasis (Sitio), Canal 8.1 
Heraldo TV, Canal 11 Once, Proceso (sitio), Canal 150 El Financiero Bloomberg, Energía a Debate (Sitio), Canal 120 
Milenio, Canal 14, Análisis Noticias Online (sitio), MexNewz Digital (Sitio), Canal 121 Telefórmula, Don Dinero 
(Sitio), Ovaciones, La Jornada,  
 
AMLO va por nueva reforma en electricidad 

(2024-02-02, Arturo Rojas, El Economista, . 5)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, anunció que presentará una reforma 
constitucional para fortalecer el sector eléctrico y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en 
su paquete de reformas que enviará al Congreso el 5 de febrero. Esta reforma busca revertir la 
reforma energética implementada en gobiernos anteriores, que otorgó privilegios a empresas 
privadas, especialmente extranjeras, en detrimento de la CFE. López Obrador también criticó al 
Poder Judicial por su declaración de inconstitucionalidad de la Ley de la Industria Eléctrica y 
reiteró la necesidad de reformar el poder judicial para que el pueblo elija a jueces, magistrados y 
ministros. Además, el presidente afirmó que están analizando la posibilidad de considerar a la 
CFE como una industria estratégica de interés público. 

Reporte Índigo (sitio), Aristegui Noticias (sitio), El Periódico de México (Sitio), Oil & gas magazine (Sitio), Energy 21 
(Sitio), Energy 21 (Sitio), Eje Central (sitio), Acustik Noticias (sitio), JLA Noticias CDMX (Sitio), Animal Político (sitio), Radio 
Fórmula (sitio), Presidente GOB MX (sitio), Ana Paula Ordorica (Sitio), Global Energy (Sitio), 24-Horas.mx (Sitio), Sonora en 
Equipo SON (Sitio), Regeneración (Sitio), Reporte Indigo Cinco Días, Uno más Uno, Excélsior, El Economista (sitio), Excélsior 
(Sitio),  
 
El ministro Alberto Pérez Dayán emitió su voto de calidad para conceder el amparo contra 
la industria eléctrica 

(2024-02-01, Azucena Uresti, 104.1 Radio Fórmula, )  

El ministro Alberto Pérez Dayán emitió su voto de calidad como presidente de la segunda sala 
de la SCJN para conceder el amparo contra la industria eléctrica y el presidente Andrés Manuel 
López Obrador considera enviar una reforma para abolir la reforma energética. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
Cuauhtémoc Blanco desfalcó a Morelos por 3,194 millones, acusa Lucy Meza 

(2024-02-02, Redacción, La Silla Rota (sitio), )  
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La senadora Lucy Meza acusó al gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, de desfalcar el 
erario público estatal en más de 3,194 millones de pesos en menos de cuatro años. Según la 
Auditoría Superior de la Federación (ASF), Blanco no ha declarado la razón de gasto de estos 
fondos, lo que podría haberse utilizado para frenar el índice de criminalidad en el estado. La 
senadora destacó que el desfalco se realizó principalmente a través de los recursos del Ramo 28 
Participaciones y del Ramo 33 Aportaciones, destinados al desarrollo social, educación, 
seguridad y obra pública. La ASF tiene abiertos 203 expedientes contra el gobierno de Blanco 
por la falta de justificación y comprobación de estos recursos. Meza criticó la corrupción, 
impunidad y violencia en Morelos y pidió un gobierno que utilice los recursos para mejorar la 
calidad de vida de los ciudadanos. 
 
Continúa Gobierno de Jalisco intervención de escuelas por todo el Estado 

(2024-02-01, Redacción, Reportacero (Sitio), )  

El Gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, entregó la primaria Antonio Caso en 
Guadalajara, que ha sido renovada con una inversión de 18 millones de pesos (mdp) por la 
Secretaría de Infraestructura y Obra Pública (SIOP). Esto forma parte de las acciones de 
renovación y reconstrucción de escuelas en los 125 municipios del Estado. Alfaro Ramírez 
destacó que, en los últimos cinco años, se han invertido 2 mil 500 mdp en la reconstrucción de 
escuelas, y se invertirán alrededor de 5 mil 200 mdp adicionales en este tema en el último año 
de su administración. Además, destacó que se aprobó una iniciativa de ley que establece como 
un derecho institucional el programa de entrega de mochilas, útiles, uniformes y zapatos gratuitos 
a todos los estudiantes de preescolar, primaria y secundaria en Jalisco. 

PRECANDIDATOS 
 
Matan a tiros a precandidato 

(2024-02-02, Reforma, Reforma, . 10)  

El precandidato del PVEM, Jaime Vera Alaniz, fue asesinado a tiros en Zapopan, Jalisco. El 
crimen ocurrió en la Colonia Villa Puerta del Sol, y el responsable, vestido de negro, huyó a pie. 
Vera Alaniz, quien también fue candidato alcalde suplente por Morena en el proceso electoral 
2020-2021, fue ejecutado con balazos, resultando con una fractura severa de cráneo. Su esposa 
confirmó su identidad tras el crimen. 

Análisis Noticias Online (sitio), El Sol de México, El Financiero, Ovaciones, Cadena Noticias (Sitio), La Jornada, Canal 3 
Imagen,  
 
La precandidata presidencial del PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez Ruiz, emprendió su viaje 
rumbo a Estados Unidos para iniciar este jueves una gira de seis días por Nueva York y 
Washington. 
(2024-02-01, Sofía Villalobos, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

La precandidata presidencial del PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez Ruiz, emprendió su viaje rumbo 
a Estados Unidos para iniciar este jueves una gira de seis días por Nueva York y Washington, a 
fin de sostener diversas reuniones con funcionarios, congresistas, medios de comunicación y la 
comunidad mexicana radicada en ese país, además de acudir a la sede de la OEA para reunirse 
con su secretario general, Luis Almagro. 
 
Xóchitl Gálvez, precandidata del FAM, arrancó una gira por EU, iniciando en NY. 
(2024-02-01, Susana Sáenz, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

Xóchitl Gálvez, precandidata del FAM, arrancó una gira por EU, iniciando en NY. 
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El representante del PRD ante el INE, Guadalupe Acosta, acusó sin presentar pruebas, a 
la precandidata de Morena, Claudia Sheinbaum, de estar recibiendo dinero del 
narcotráfico. 
(2024-02-01, Guillermo Ortega, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

El representante del PRD ante el INE, Guadalupe Acosta, acusó sin presentar pruebas, a la 
precandidata de Morena, Claudia Sheinbaum, de estar recibiendo dinero del narcotráfico. 
 
El diputado Rubén Moreira, la precandidata Xóchitl Gálvez y el presidente López Obrador 
compartieron sus posturas sobre la reforma a ley de pensiones. 

(2024-02-01, Jaime Núñez, 104.1 Radio Fórmula, )  

El diputado Rubén Moreira, la precandidata Xóchitl Gálvez y el presidente López Obrador 
compartieron sus posturas sobre la reforma a ley de pensiones. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción desarrolla una nueva edición del 
Congreso de la Industria de la Construcción, siendo la primera sede el Estado de México. 
(2024-02-02, Felipe González, EdoMex 102.9 ACIR Toluca, )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción desarrolla una nueva edición del 
Congreso de la Industria de la Construcción, siendo la primera sede el Estado de México. 
 
CMIC anuncia edición 26 de la Expo Construcción 2023, en Yucatán 

(2024-02-02, Redacción, La Verdad Quintana Roo (sitio), )  

La Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC) Yucatán ha anunciado la 
celebración de la Expo Construcción 2024, que contará con la participación de 110 empresas del 
sector de la construcción. El evento se llevará a cabo del 21 al 23 de marzo en el Centro de 
Convenciones Yucatán Siglo XXI. El Presidente de la CMIC Yucatán, Raúl Monforte González, 
destacó el auge del desarrollo industrial en el estado y la necesidad de mantener una relación 
cercana con los interlocutores para aprovechar las oportunidades de negocio. Hasta el momento, 
el 85% de los stands han sido confirmados, pero aún hay lugares disponibles para las empresas 
interesadas. 
 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción desarrolla una nueva edición del 
Congreso de la Industria de la Construcción, siendo la primera sede el Estado de México. 
(2024-02-02, Felipe González, EdoMex 102.9 ACIR Toluca, )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción desarrolla una nueva edición del 
Congreso de la Industria de la Construcción, siendo la primera sede el Estado de México. 
 
En Toluca, congreso de constructores 

(2024-02-02, Alondra Ávila, EDO.MEX Milenio Edo. México, . 1,7)  

El 30° Congreso Mexicano de la Industria de la Construcción, Región Centro País, organizado 
por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), se inauguró en Toluca 
con la presentación de información sobre infraestructura hídrica. Los líderes de la CMIC, 
Francisco Javier Solares Alemán y Arnulfo Martínez Sánchez, destacaron la necesidad de una 
mejor distribución de agua en el país. Solares Alemán propuso la creación de un Instituto Técnico 
de Planeación para apoyar a los gobiernos en la toma de decisiones en materia de infraestructura. 
Martínez Sánchez mencionó que se está finalizando un macro circuito para llevar agua a la zona 
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metropolitana del Valle de México, y se están buscando nuevos afluentes para abastecer la 
región. 
 
Cuenta Cámara de la Construcción con rezago del 25% en mano de obra operativa 

(2024-02-02, Juan José Solano, El Imparcial de Tijuana SON (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria para la Construcción (CMIC) en Mexicali, Baja California, 
enfrenta un déficit de hasta el 25% en el número de operadores de maquinaria y más del 30% en 
mano de obra obrera. La falta de mano de obra se debe a que en los últimos años ha dejado de 
llegar gente en busca de trabajo proveniente del centro y sur del país, ya que la mayoría se dirige 
al sureste de México debido a las obras federales en esa región. La CMIC ha optado por generar 
sus propios operadores a través de capacitaciones, pero no es suficiente para satisfacer la 
demanda. Otras empresas han recurrido a la contratación de una empresa captadora de talento 
para reclutar mano de obra de estados como Chiapas, Oaxaca, Veracruz y Morelos. A pesar de 
estos esfuerzos, la demanda de puestos de trabajo aún no se ha cubierto por completo. 
 
Súper a la Costa, expansión y detonante para las 8 regiones 

(2024-02-01, Andrés Carrera Pineda, El Imparcial de Oaxaca OAX (sitio), )  

La apertura de la súper carretera Barranca Larga-Ventanilla en Oaxaca, México, impulsará la 
economía de las ocho regiones del estado, según el secretario de Sinfra, Netzahualcóyotl 
Salvatierra López. La nueva vía de comunicación conectará las regiones de los Valles Centrales, 
la Sierra Sur y la Costa, beneficiando a sectores como el turismo, la artesanía, la agricultura y la 
pesca. Se espera que circulen alrededor de 4,000 vehículos por día, generando ahorros 
significativos para los viajeros y un impulso económico para los productores locales. La autopista, 
que estuvo en construcción durante 15 años, se abrirá el 4 de febrero de 2022. Netzahualcóyotl 
Salvatierra López recordó que hace más de 15 años cuando se inició con este proyecto, tuvo la 
fortuna de participar en la colocación de la primera piedra como representante del sector de la 
construcción y ahora como funcionario público del estado de Oaxaca, tendrá nuevamente la 
fortuna de participar en la apertura de la autopista. "Tuve la fortuna de participar en la colocación 
de la primera piedra siendo Vicente Fox el Presidente de la República y en mi caso acudí como 
presidente nacional de la Cámara de Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC); desde 
aquel momento ya transcurrieron casi 20 años y ahora con la voluntad política del presidente 
Andrés Manuel López Obrador y con la gestión del gobernador Salomón Jara Cruz para resolver 
toda la problemática social, por fin este sueño tan anhelado para las y los oaxaqueños se vuelve 
realidad". 

 
 
En prevención organismos ante pronóstico de lluvia y fuertes vientos 

(2024-02-01, Redacción, El Imparcial de Tijuana SON (sitio), )  

La alcaldesa de Mexicali, Norma Bustamante, ha anunciado que diferentes dependencias 
municipales y organismos de servicios están preparándose para las lluvias pronosticadas para 
los días 1 y 2 de febrero. Se han llevado a cabo reuniones con la Comisión Estatal de Servicios 
Públicos de Mexicali (CESPM) y la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA) para monitorear el 
fenómeno y brindar mantenimiento a alcantarillado y pluviales. La Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) en Mexicali también está en coordinación con el 
ayuntamiento para proporcionar maquinaria y equipo si es necesario. Además, se han 
establecido planes de contingencia para fuertes vientos, caídas de postes y posibles 
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interrupciones del suministro eléctrico. Las principales zonas afectadas por las lluvias anteriores 
incluyen el bulevar Río Nuevo, El Vidrio y la Agualeguas. Los albergues y Centros de Desarrollo 
estarán disponibles para aquellos que los necesiten. 
 
Manuel Pozo se suma al proyecto de Felifer 

(2024-02-01, Redacción, El Queretáno QRO(Sitio), )  

El diputado por Querétaro Independiente, Luis Antonio Zapata Guerrero, se une a la planilla de 
regidores del precandidato del PAN a la presidencia municipal de Querétaro, Felipe Fernando 
Macías. Zapata Guerrero aportará su experiencia en la administración pública federal y estatal, 
así como su cargo actual en la Legislatura de Querétaro. Macías Olvera ha expresado su 
intención de construir alianzas más allá de los colores partidistas, y ha destacado la importancia 
de trabajar para gobernar para todos sin distinciones ni etiquetas. Durante una reunión con 
representantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Macías Olvera 
destacó la necesidad de trabajar en conjunto para impulsar el desarrollo del municipio. 
 
Buscan hacer conciencia en jóvenes con aspectos de empresarios en Reynosa 

(2024-02-01, Redacción, Vox Populi Noticias TAMPS (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Reynosa, junto con un 
grupo de empresarias, organizará la Expo Cúspide Empresarial 2024 el 9 de febrero. El evento 
contará con conferencistas expertos en emprendimiento, como Marcus Dantus y Nayo Escobar, 
Moris Dieck, David Cohen y Óscar González, quienes compartirán sus experiencias y 
conocimientos sobre cómo iniciar y hacer crecer un negocio. El objetivo es ayudar a los jóvenes 
empresarios a superar las dificultades y desafíos iniciales, como la mala administración y la falta 
de conocimiento del mercado. El evento durará 6 horas y se llevará a cabo en el Centro de 
Convenciones en el parque cultural Reynosa. 
 
Consejo de Expresidentes Empresariales dispuestos a colaborar con gobiernos estatal y 
municipales 

(2024-02-01, Redacción, Gobierno del Estado de Colima, Colima PM COL (sitio), )  

El Consejo de Expresidentes Empresariales de Colima, integrado por expresidentes de la 
Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (CANACINTRA), la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC), la Cámara Nacional de Comercio (CANACO), la 
Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (CANIRAC), y la 
Cámara del Vestir, entre otros, ha expresado su disposición a colaborar con los gobiernos 
municipales y estatal de Colima. El presidente del consejo, Arturo Velasco Villa, ha mencionado 
que han ofrecido su experiencia de manera gratuita, pero han recibido poca respuesta de las 
autoridades para asignarles tareas o proyectos. Velasco Villa ha destacado que el consejo puede 
contribuir a la Universidad de Colima, y han tenido un primer acercamiento con su rector. En 
general, los empresarios han sido tomados en cuenta en temas de capacitación, proyectos 
urbanos, proyectos habitacionales, ferias de alimentos y promoción del estado, pero consideran 
que su experiencia se está desaprovechando. 
 
Nueva Mesa Directiva de la CMIC 

(2024-02-01, Linda Díaz, Noreste VER (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Xalapa Veracruz-
Centro ha nombrado a su nueva Mesa Directiva. Rafael de Jesús Fernández de Lara Sánchez, 
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de Acarreos de Basático y Asfalto S.A. de C.V., ha sido elegido presidente, mientras que José 
Moctezuma Topke Cancino es el nuevo secretario y Cecilia Yarmuch Martínez, tesorera. La CMIC 
es una organización privada que agrupa a empresas constructoras en México. La nueva Mesa 
Directiva está compuesta por varios vicepresidentes, incluyendo a Luis Miguel Palacios Macedo 
como Vicepresidente de Infraestructura de Carreteras Estatales y Adán Mancilla Avendaño como 
Vicepresidente de Infraestructura de Carreteras Federales. 
 
360° Aguascalientes | Febrero 

(2024-02-01, Gerardo Rodríguez, Líder Empresarial AGS (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Aguascalientes continúa 
ofreciendo capacitación en febrero, con talleres y cursos sobre diversos temas. Por otro lado, la 
Universidad Panamericana Campus Aguascalientes ha anunciado dos nuevos fichajes en 
Ciencias Sociales: Paola Barba Segovia como decana de la Escuela de Pedagogía y Psicología, 
y Juan Francisco Montalvo Cantú como director de la carrera de Derecho. Además, la histórica 
Plaza de Toros "El Renacimiento" en Real de Asientos ha reabierto después de 50 años, y la 
Universidad Panamericana Campus Aguascalientes ha inaugurado dos cargadores eléctricos 
Mercedes-Benz en la autopista Panamericana. Por último, la Secretaría de Desarrollo 
Económico, Ciencia y Tecnología (SEDECYT) ha lanzado la plataforma "Súper App Hecho en 
Aguascalientes" en colaboración con la delegación estatal de CANACO SERVYTUR, con el 
objetivo de impulsar la digitalización y el consumo interno de las micro, pequeñas y medianas 
empresas. 
 
LOS CAPITALES: La COFECE investiga manipulación de precios en arrendamientos 
comerciales 

(2024-02-01, Rafael Maya, El Maya QROO (Sitio), )  

La Comisión Federal de Competencia Económica (COFECE) ha iniciado una investigación sobre 
la manipulación de precios en los arrendamientos comerciales en México. La COFECE ha 
emplazado a 16 empresas y 2 personas físicas a comparecer ante la autoridad investigadora, por 
presuntas prácticas monopólicas absolutas. Esta investigación surge de una denuncia 
presentada por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), que alega que 
las empresas investigadas habrían llevado a cabo conductas monopólicas absolutas en el 
mercado de arrendamiento de espacios inmobiliarios no residenciales. La COFECE ha 
identificado a 16 empresas y 2 personas físicas que podrían haber incurrido en estas prácticas. 
El sector de arrendamiento de espacios inmobiliarios no residenciales representó cerca de 36 mil 
millones de pesos para la economía mexicana en 2018. Si se comprueba la existencia de 
prácticas monopólicas absolutas, la COFECE podría imponer sanciones de conformidad con la 
Ley Federal de Competencia Económica. 
 
Pepe Urbieta se perfila como candidato de MC por Oaxaca 

(2024-02-01, Redacción, La Verdad de Oaxaca OAX (sitio), )  

Pepe Urbieta, un empresario y exdirigente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), se perfila como el candidato de Movimiento Ciudadano (MC) a la 
presidencia de Oaxaca de Juárez. Urbieta, quien ha estado haciendo una campaña de base en 
la ciudad, ha recibido cientos de muestras de apoyo a su proyecto, basado en la honestidad, la 
fidelidad y el compromiso. Su trayectoria como empresario y dirigente empresarial lo ha llevado 
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a trabajar en colaboración con sus empleados y clientes, siendo un ejemplo de emprendimiento. 
Su objetivo es que Oaxaca progrese a través del trabajo y el compromiso. 
 
Cancelación de reforma eléctrica traerá posibilidad de inversión 

(2024-02-02, Lilia Quevedo, Global Media SLP (sitio), )  

La cancelación de la reforma eléctrica por parte de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) ha sido bien recibida por el sector empresarial, incluyendo la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), según su presidente local, Juan Manuel Pérez Herrera. 
Seis empresas habían presentado amparos contra la reforma, que otorgaba preferencia a la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) y limitaba la participación de la iniciativa privada en 
energías limpias. Pérez Herrera considera que la cancelación de la reforma es una oportunidad 
para el crecimiento energético del país y celebra la decisión de la SCJN. 
 
Suman esfuerzos SOP y CMIC para continuar apoyando a empresarios chiapanecos 

(2024-02-02, Redacción, Expreso Chiapas CHIS (sitio), )  

La Secretaria de Obras Públicas de Chiapas, Claudia Baca Esquinca, se reunió con la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para fortalecer el trabajo interinstitucional 
con los organismos ejecutores de la obra pública federal y promover la participación de las 
empresas chiapanecas en grandes proyectos. La presidenta de la CMIC, Anakaren Gómez Zuart, 
reconoció el trabajo de la Secretaría de Obras Públicas en el impulso de las empresas 
chiapanecas y el desarrollo de proyectos de infraestructura. Durante el encuentro, se firmó un 
convenio de colaboración para formalizar la instalación de la Comisión Mixta CMIC-SOP y se 
entregaron constancias a 16 servidores públicos capacitados por el Instituto de Capacitación de 
la Industria de la Construcción de CMIC Chiapas. 
 
CMIC Querétaro buscará participar en proyecto del tren México-Querétaro 

(2024-02-02, Redacción, Noticias Querétaro QRO (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Querétaro (CMIC) está preparada 
para participar en la construcción del tren de pasajeros México-Querétaro, que podría ser liderado 
por Kansas City Southern. El Presidente de la CMIC, Óscar Hale Palacios, confía en que Kansas 
City Southern ganará el proyecto, lo que permitiría a las empresas locales participar. Hale 
Palacios señaló que el tren no será tan rápido como se había planeado inicialmente, con una 
velocidad estimada de 120-130 km/h. La CMIC espera trabajar en conjunto con Kansas City 
Southern para proporcionar una propuesta. Hale Palacios instó a que se realice un proyecto 
sólido y apegado a la realidad para evitar un resultado similar al tren México-Querétaro en el 
sexenio de Peña Nieto. 
 
Fortalecen al sector constructor de Puebla  
(2024-02-02, Redacción, PUE El Sol de Puebla, . 14)  

Generar sinergias que abran oportunidades de crecimiento y que potencialice el valor patrimonial 
del sector de la construcción son los objetivos de la alianza con el Banco Inmobiliario Mexicano 
(BIM) anunció el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
Gustavo David Vargas Constantini. La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
Delegación Puebla realizó una sesión informativa con sus afiliados para presentar la cartera de 
créditos y servicios que el Banco Inmobiliario Mexicano (BIM) ofrece como una institución 
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especializada en brindar financiamiento, desarrollo y mantenimiento para la industria de la 
construcción inmobiliaria. 
 
Otros proyectos con viabilidad 

(2024-02-02, Redacción, EDO.MEX Milenio Edo. México, . 7)  

El Presidente de la CMIC en Hidalgo, Arnulfo Martínez, destacó la importancia de 
infraestructuras viales como el Arco Sur, que permitiría que el tráfico hacia el sur del país no pase 
por la Ciudad de México. Martínez mencionó que el proyecto, que incluye el enlace entre Toluca 
y Cuernavaca a través de las lagunas de Zempoala, tiene avances en estudios de ingeniería y 
es viable. También mencionó la necesidad de concluir el enlace entre Tula y Tuxpan, y la 
importancia de la construcción de la Autopista Tula-Atitalaquia. 
 
No es que no haya agua,es que está mal su distribución y su uso CMIC 

(2024-02-02, Mireya Álvarez, EDO.MEX Diario Amanecer, . 7)  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) se reunió en Toluca para 
discutir la infraestructura del país y las necesidades de la región central de México. El Presidente 
de la CMIC, Francisco Solares Alemán, mencionó la importancia de la distribución del agua, 
destacando que no es que falte, sino que su distribución y uso están mal. Arnulfo Martínez 
Sánchez, presidente estatal de la CMIC, destacó la necesidad de nuevas obras de infraestructura 
en el estado de México y mencionó la conclusión del marco circuito de la zona metropolitana, que 
proporcionará agua a la región. La CMIC es un órgano de consulta del gobierno en sus tres 
niveles y presentará sus conclusiones en la Ciudad de México el 14 de marzo. 
 
Empresarios locales esperan sumarse a proyecto del Tren México-Querétaro 

(2024-02-01, Estrella Álvarez, Milenio (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Querétaro, representada por Óscar 
Hale, espera la propuesta de la empresa Canadian Pacific Kansas City para implementar un tren 
de pasajeros Ciudad de México-Querétaro, a una velocidad de 120-130 km/h. La propuesta debe 
ser viable económica y ambientalmente, y la participación de expertos queretanos en el proyecto 
es necesaria para evitar problemas como los del Tren México-Querétaro en el sexenio de Peña 
Nieto. La Cámara y la Coparmex solicitarán un estudio de impacto para determinar la viabilidad 
del proyecto. 
 
Carreteras federales son 'tierra de nadie', antes la policía federal nos cuidaba: CMIC 

(2024-02-01, Redacción, Página Central GTO (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en 
Guanajuato, Enrique Aranda Anaya, ha criticado la falta de supervisión de las carreteras federales 
por parte de las fuerzas de seguridad federales, calificándolas como "Tierra de Nadie". Esta falta 
de seguridad afecta al desarrollo económico del sector de la construcción. Aranda Anaya ha 
pedido a la Guardia Nacional que patrulle las carreteras en lugar de centrarse en las ciudades, 
donde ya hay presencia policial. Mencionó que la falta de seguridad ha llevado a casos de robos 
de material de construcción en la zona. 
 
Aseguran expertos que tras lluvias podrían generarse nuevos deslizamientos en Tijuana 

(2024-02-01, Antonio Maya, Sintesis BC (Sitio), )  

Gabriel Vizcaíno, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), advirtió sobre la posibilidad de deslizamientos de tierra en Tijuana, Baja California, 
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debido a los suelos reblandecidos por las lluvias. Aunque las lluvias de esta semana serán menos 
intensas que las pasadas, Vizcaíno destacó la importancia de monitorear las áreas de riesgo 
debido a la saturación de agua en el suelo. Una vez finalizadas las lluvias, la CMIC colaborará 
con las autoridades municipales para limpiar la ciudad y los desarenadores. 
 
Presenta CMIC plan de créditos y servicios para 2024 

(2024-02-01, Redacción, Municipios Puebla PUE (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Puebla ha 
establecido una alianza con el Banco Inmobiliario Mexicano (BIM) para generar sinergias y 
oportunidades de crecimiento en el sector de la construcción. La alianza, que incluye una cartera 
de créditos y servicios, fue anunciada por el presidente de CMIC, Gustavo David Vargas 
Constantini. La CMIC busca potenciar el valor patrimonial del sector y promover la industria de la 
construcción inmobiliaria. En la sesión informativa, se presentaron los productos y servicios del 
Banco Inmobiliario Mexicano, incluyendo créditos empresariales, puente, eco casa, entre otros. 
 
CMIC solicitará que bacheo y obras se ejecuten en horario nocturno 

(2024-02-01, Redacción, e- Consulta PUE (sitio), )  

Gustavo Vargas Constantini, Presidente de la CMIC en Puebla, propuso a los ayuntamientos de 
la zona metropolitana realizar trabajos de rehabilitación de vialidades o bacheo en horarios 
nocturnos para evitar el tráfico vehicular. La propuesta será presentada a diferentes municipios, 
con un enfoque especial en el Ayuntamiento de Puebla. La CMIC ha planteado que los trabajos 
se realicen a partir de las 23 horas para evitar interrupciones en el tráfico durante las horas pico. 
Esta propuesta tiene como objetivo agilizar la movilidad y generar beneficios para la ciudadanía 
mediante trabajos de mantenimiento en horarios nocturnos. 
 
Construirá CMIC viviendas; firma convenio 

(2024-02-01, Redacción, Avance TAB (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) firmará un convenio con el 
INFONAVIT para que las empresas afiliadas a la cámara construyan viviendas de acuerdo a los 
lineamientos de riesgo en cada municipio. Esto se debe al déficit de más de 70,000 viviendas en 
el Estado. El Presidente de la CMIC, Fernando Naranjo Broca, destacó que la construcción de 
viviendas es rentable para los constructores, especialmente con el programa "Línea 3 integral" 
del INFONAVIT. Sin embargo, actualmente solo hay una oferta de 5,000 viviendas en todo el 
estado, lo que subraya la importancia de que los constructores trabajen en este sector. 
 
Prevé CMIC tendencia alcista en materiales de construcción 

(2024-02-01, Mayra Tristán, El Sol de San Luis Potosí (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Juan Manuel 
Pérez Herrera, ha advertido que el precio de los materiales de construcción seguirá aumentando 
este año, lo que afectará el costo final de las edificaciones. Pérez Herrera ha destacado que los 
precios del acero, en particular, siguen siendo afectados por la guerra en el Medio Oriente, lo que 
impactará en el costo de las construcciones. Además, el aumento del 20% en el salario mínimo 
y la posible reducción de la jornada laboral también incrementarán el costo de la mano de obra. 
Pérez Herrera ha enfatizado que estos aumentos se reflejarán en el costo final de las 
edificaciones, lo que impactará en el bolsillo del consumidor final. 
 
Suman esfuerzos SOP y CMIC para continuar apoyando a empresarios chiapanecos 
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(2024-02-01, Redacción, Chiapas en Contacto CHIS (sitio), )  

Claudia Baca Esquinca, titular de la Secretaría de Obras Públicas (SOP), se reunió con la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Delegación Chiapas (CMIC) para 
fortalecer el trabajo interinstitucional y promover la participación de empresas chiapanecas en 
proyectos de infraestructura. Baca Esquinca destacó la importancia de las micro, pequeñas y 
medianas empresas (MIPyMES) en la economía y expresó su compromiso de impulsar su 
crecimiento. Anakaren Gómez Zuart, presidenta de CMIC Chiapas, reconoció el trabajo de la 
SOP y destacó la trayectoria de Baca Esquinca. Durante el evento, se formalizó la instalación de 
la Comisión Mixta CMIC-SOP y se entregaron constancias a 16 servidores públicos capacitados 
por el Instituto de Capacitación de la Industria de la Construcción de CMIC Chiapas. 
 
Vivienda económica construida en 2023 fue insuficiente: Caprin 

(2024-02-01, Redacción, Inmobiliare (Sitio), )  

Durante el 2023, la oferta de vivienda económica para trabajadores en México fue limitada, según 
Leopoldo Mares Delgado, presidente de la Cámara de Propietarios de Bienes Inmuebles (Caprin). 
Solo el 25% de las casas construidas fueron económicas, lo que representa una disminución del 
12.1% en comparación con 2022. En Chihuahua, solo se construyeron 4,136 casas, de las cuales 
solo 1,032 fueron económicas. Esta falta de vivienda asequible ha llevado a un aumento de los 
asentamientos irregulares. La cancelación de los subsidios federales ha hecho que la 
construcción de viviendas económicas sea menos rentable para las desarrolladoras, según Julio 
Mercado Rodríguez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC). Los créditos a los que acceden los trabajadores también son insuficientes para adquirir 
una vivienda. El programa Unamos Crédito del Infonavit permite a las personas unir sus ahorros 
para adquirir una vivienda de mayor precio. 
 
Sistema Estatal del Empleo, con sociedad y gobierno impulsa mayor vinculación al empleo 

(2024-02-01, Redacción, La Región Tamaulipas TAMP (sitio), )  

La Secretaría del Trabajo y Previsión Social, a través del Servicio Nacional del Empleo, organizó 
una reunión del Sistema Estatal del Empleo en Ciudad Victoria, Tamaulipas. El evento contó con 
la participación de dirigentes de cámaras empresariales, servidores públicos, académicos y 
empresarios. La secretaria del Trabajo, Olga Patricia Sosa Ruíz, agradeció a los participantes 
por su contribución a la generación de empleos dignos. El gobierno de Américo Villarreal Anaya 
ha sido un impulsor de la transformación del empleo en la entidad. En la reunión, se destacó la 
importancia de reducir la brecha de género en la generación de oportunidades laborales y 
fortalecer el empleo formal. Entre los participantes estuvieron Jorge Adán Contreras Galván, 
presidente de CMIC, y representantes de importantes empresas de capital privado. 
 
Fortalecer al sector de la construcción meta de la alianza CMIC BIM 

(2024-02-01, Redacción, Callejero PUE (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Delegación Puebla, representada por 
Gustavo David Vargas Constantini, ha establecido una alianza con el Banco Inmobiliario 
Mexicano (BIM) para generar sinergias que fomenten el crecimiento y el valor patrimonial del 
sector de la construcción. Esta alianza ofrece una cartera de créditos y servicios para la industria 
de la construcción inmobiliaria, incluyendo productos como créditos empresariales, eco casa, 
para urbanización, y para inversiones. La operación se realiza a través de una cuenta digital. La 
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alianza busca fomentar la inversión en el sector de la construcción y facilitar el acceso a créditos 
y servicios financieros para los afiliados de la CMIC. 
 
Por sus excelentes resultados, ratifican a Jorge Alardín como Presidente de la CMIC 
Veracruz-Puerto Más Latina 

(2024-02-02, Redacción, Lado MX OAX (sitio), )  

Como resultado del cumplimiento de objetivos y consolidación de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción en la delegación Veracruz Puerto, fue ratificado Jorge Alardín 
Córdova como presidente del organismo empresarial. 
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